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ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА

История нашей ленинской партии отмечена замечатель
ной плеядой съездов. Каждый из них был важной вехой в жиз
ни партии и страны. И можно не сомневаться, товарищи, что 
ХХУ съезд займет среди них свое особое, неповторимое |  
место — как съезд больших свершений, прошедший под зна- |  
ком реализма и деловитости, спокойной уверенности в своих |

§ силах, уверенности в новых победах нашего великого дела | 
9 u „

строительства коммунизма, нашей борьбы за прочный, спра- |
. 1ведливый мир на земле!

(Из речи товарища Л. И. Брежнева при закрытии съезда). |
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КОММУНИЗМУ
24  февраля —  5 марта 1976 года состоялся X X V  

съезд Коммунистической партии Советского Союза.
Съезд убедительно продемонстрировал гигантский 

размах и глубину революционно созидательных сверше
ний советского народа, являющихся продолжением дела 
Октября, воплощением идей великого Ленина.

Съезд подтвердил, что наша партия неуклонно идет^ле
нинским курсом. Она достойно выполняет роль политиче
ского вождя рабочего класса, всех трудящихся, всего на 
рода. Народ глубоко понимает политику партии и всем 
сердцем поддерживает ее. Возросло могущество нашей 
социалистической Родины. Ещ е квепче стали идейяо-тю- 
лнтическое единство советского общества, братская ДРУ - 
ба всех народов нашей страны, их сплоченность вокруг

< Коммунистической партии. ,  ___
Н а съезде присутствовали представители более ста 

коммунистических и рабочих партий, национально-демо
кратических партий и движений. Их участие в Й  
высшего форума советских коммунистов продемонстриро
вало дальнейшее расширение и укрепление животворных 
уз интернационализма, связывающих нашу парт 
всеми отрядами участников всемирного фронта борьбы за 
мир н свободу народов, за социальный прогресс.

X X V  съезд заслушал и обсудил доклад Генерального 
секретаря Ц К  К П С С  товашппа Л. И. Брежнева «Отчет 
Центрального Комитета К П С С  и очередные задачи пар
тии в области внутренней и внешней политики».

Доклад товарища Л . И. Брежнева содержит всеохваты
вающий анализ итогов экономического и социально-поли
тического развития нашей Родины, современного положе
ния в мире, политической, организаторской и идеино-вос- 
пнтательной работы партии. В  нем выдвинута величест
венная программа дальнейшего строительства К0^ УН и з-  
ма в С С С Р , определены главные направления внутренней 
и внешней политики К П С С . Это документ огромного зна
чения, творчески развивающий теорию марксизма-лени
низма, вооружающий коммунистов, всех трудящихся глу
боким пониманием перспектив общественного развития.

Делегаты съезда, вся партия и народ восприняли о т 
четный доклад Ц К  К П С С  с большим воодушевлением. 
Выражением их коллективной воли явилась Резолюция 
съезда:

«1. Целиком и полностью одобрить политическую ли
нию и практическую деятельность Центрального Комитета 
партии.

2. Одобрить Отчетный доклад Центрального Комитета 
К П С С  и предложить всем партийным организациям руко
водствоваться в своей работе положениями и задачами, 
выдвинутыми товарищем Л. И . Брежневым в Отчетном 
докладе Центрального Комитета К П С С » .

Съезд единогласно утвердил «Основные направления 
развития народного хозяйства С С С Р  на 19 76— 1980 го
ды». С  докладом по этому вопросу выступил Председа
тель Совета Министров С С С Р  товарищ А . Н . Косыгин.

Съезд выступил с Заявлением «Свободу узникам импе
риализма и реакции!». _____

Съезд единодушно избрал руководящие органы партия. 
Великий советский народ с огромным политическим и 

трудовым подъемом встретил съезд родной партии. н а  
митингах и собраниях во всех уголках нашей необъятной 
Родины, в потоке приветственных писем, достижениями 
на трудовой вахте в честь съезда советские люди с 
новой силой выражают свои патриотические чувства, лю
бовь и безраздельное доверие паотии, полное одобрение 
плодотворной деятельности ее Центрального Комитета, 
Политбюро Ц К  во главе с непоколебимым ленинцем, вы
дающимся политическим деятелем нашего времени, 
неустанным борцом за мир товарищем Л. И. Брежневым.

За  пять лет, прошедших со времени X X IV  съезда 
К П С С , Советский Союз достиг новых рубежей в создании 
материально-технической базы коммунизма. При оценке 
общих итогов девятой пятилетки главное состоит в том, 
что самоотверженный труд советского народа, направляю
щая роль партии обеспечили устойчивый рост народного 
хозяйства, успешное решение намеченных социально- 
экономических задач.

По абсолютным приростам промышленной продукции, 
капитальных вложений, ассигнованиям государства на 
проведение мероприятий по повышению благосостояния 
парода девятая пятилетка является лучшей в истории 
страны.

«...Направление и характер нашего экономического 
развития полностью соответствовали принципиальным 
установкам и Директивам X X IV  съезда К П С С , —  заявил 
товарищ Л. И. Брежнев. —  Под руководством Коммуни
стической партии в девятой пятилетке сделан новый круп
ный ш аг в создании материально-технической базы ком
мунизма, в повышении уровня жизни народа, в обеспече
нии безопасности страны. Таков политический итог эконо
мической деятельности партии в период между a a i v  и 
X X V  съездами. Таков главный результат героического 
труда советских людей».

X X V  съезд К П С С  конкретизировал и развил принципи
альные установки экономической политики партии в усло
виях развитого социалистического общества на предстоя
щее пятилетие и более длительную перспективу. По  ̂своим 
главным задачам, по основным направлениям хозяйствен
ной деятельности девятый и десятый пятилетние планы 
представляют собой как бы единое целое.  ̂ Речь идет о 
долговременной ориентации экономической политики пар
тии. в которой мы' видим, если использовать выражение 
В . И. Ленина, «общий план нашей работы, нашей полити
ки, нашей тактики, нашей стратегии...».

Высшая цель партии —  неуклонный подъем народного 
благосостояния. Е е  экономическая стратегия, ведущая к 
этой цели, состоит в динамичном и пропорциональном раз
витии общественного производства, повышении его эффек
тивности, ускорении научно-технического прогресса, росте 
производительности труда, всемерном улучшении качест
ва работы во всех звеньях народного хозяйства. Все это 
выражено в главной задаче десятой пятилетки. Одновре
менно идет разработка исходных установок развития эко
номики страны на перспективу до 1990 года. Известно, 
что в 1976— 1990 годах страна будет располагать пример
но вдвое большими материальными и финансовыми ресур
сами, чем в истекшем пятнадцатилетии. Тем самым созда
ются новые возможности для решения основных социаль

но-экономических задач, поставленных Программой пар
тии, последними съездами. Это относится прежде всего к 
дальнейшему улучшению условий труда и быта советских 
людей, повышению уровня их культуры, ко всему, что 
способствует формированию нового человека, всесторон
нему развитию личности, совершенствованию социалисти
ческого образа жизни.

В  десятой пятилетке выдвигается широкая социальная 
программа, предусматривающая повышение заработной 
платы рабочих и служащих на 1 6 — 18 процентов, доходов 
колхозников от общественного хозяйства на 24 2 1 про
центов, увеличение выплат и льгот за счет общественных 
фондов потребления на 2 8 — 30 процентов. Будет построе
но 5 4 5 — 550 миллионов квадратных метров нового 
жилья. Осуществляется ряд мер по дальнейшему разви
тию здравоохранения, народного образования и культуры.

Стержень экономической стратегии партии, пронизы
вающий и десятую пятилетку, и  более длительную пер
спективу, —  неуклонное наращивание экономической мо
щи страны, расширение и коренное ^обновление производ
ственных фондов, обеспечение устойчивого, сбалансиро
ванного роста тяжелой промышленности — фундамента 
нашей экономики. Улучш ается размещение производи
тельных сил. предусматривается дальнейшее освоение 
районов Сибири, Севера, Средней Азии, Дальнего Восто
ка.

Успех решения многообразных экономических и со
циальных задач, стоящих перед страной, будет опреде
ляться быстрым ростом производительности труда, рез
ким повышением эффективности всего общественного про
изводства. Упор на эффективность —- важнейшая состав
ная часть всей нашей экономической стратегии. Новая 
пятилетка —  пятилетка эффективности и качества. Пои 
этом партия не забывает и о количественном посте. Н а
циональный доход планируется довести в 1980 году до 
457,5 миллиарда рублей, т. е. увеличить на 96 миллиар
дов. Продукция промышленности возрастет почти на 197 
миллиардов и превысит 720 миллиардов рублей.

Повышение производительности труда должно обеспе
чить примерно 90 процентов прироста промышленной про
дукции, весь прирост продукции в сельском хозяйстве и 
строительстве.

В  свете этого на съезде отмечались недостатки, нере
шенные проблемы в сфере планирования, хозяйственной 
деятельности. Часть производственных мощностей не бы
ла введена или освоена в срок. В  некоторых отраслях 
узким местом остается внедрение в производство дости
жений науки и техники. Особенно нетерпимы потери ра
бочего времени, простои, неритмичность в работе, слабая 
трудовая и технологическая дисциплина, большая теку
честь кадров на ряде предприятий. Необходимо более 
бережно использовать материальные и финансовые ресур
сы. Мы должны экономить ради самого для нас дорогого 
—  ради богатства и могущества Родины, благосостояния 
и процветания народа.

В  новой пятилетке объем капитальных вложений в 
народное хозяйство составит около 630 миллиардов руб
лей, т. е. возрастет на 2 4 — 26 процентов. При этом ма
териальные и финансовые ресурсы в первую очередь 
будут направляться на техническое перевооружение и 
реконструкцию действующих предприятий.

Десятый пятилетний план, как и все пятилетние планы, 
будет программой развития всех республик, наций и на
родностей. образующих нашу великую социалистическую 
Родину. Сложившийся в пределах всей страны единый 
хозяйственный организм —  прочная матепнальная осно
ва дружбы и сотрудничества народов С С С Р .

Съезд определил узловые проблемы развития экономи
ки на современном этапе. Среди них первоочередной яв
ляется ускорение научно-технического прогресса. Партия 
исходит из того, что только в условиях социализма науч
но-техническая революция обретает верное, отвечающее 
интересам человека и общества направление. В  свою 
очередь только на основе ускоренного развития науки и 
техники могут быть решены конечные задачи революции 
сониальной —  построено коммунистическое общество.

Научно-технический потенциал нашей Родины неуклон
но растет, но предстоит еще многое сделать как для раз
вития фундаментальной науки, так и для практического 
внедрения научных идей, вовлекая в этот исторического 
значения процесс всех участников общественного произ
водства, все звенья хозяйственного механизма.

В  пятилетке ставится задача дальнейшего качествен
ного преобразования сельскохозяйственного производства. 
Капиталовложения в эту  отрасль достигнут 172 миллиар
дов рублей, или на 41 миллиард больше, чем в минувшей 
пятилетке, и будут концентрироваться на основных на
правлениях —  механизации, мелиорации и химизации 
сельского хозяйства.

По мере укрепления материально-технической базы 
сельского хозяйства во весь рост встает задача повысить 
его эффективность, улучшить все качественные показа
тели с тем, чтобы материальные ресурсы давали макси
мальную отдачу, чтобы лучше использовались внутрен
ние резервы колхозов и совхозов. Будет продолжаться 
специализация и концентрация производства на базе 
межхозяйственного кооперирования и агропромышленной 
интеграции. Дальнейший подъем сельского хозяйства 
партия рассматривает как важнейшую общегосударствен
ную, общенародную задачу.

Съезд подчеркнул необходимость всемерного наращи
вания производства и повышения качества товаров на
родного потребления, улучшения торговли и бытового об
служивания трудящихся.

Среди узловых хозяйственных проблем все большее 
значение приобретает развитие внешнеэкономических 
связей. Наша страна принимает активное участие в со
циалистической экономической интеграции, укрепляю
щей мощь и сплоченность содружества братских стран, 
расширяет сотрудничество с развивающимися странами, 
что облегчает перестройку их экономики и общественной 
жизни на прогрессивных началах. Экономические и науч
но-технические связи с капиталистическими государства
ми упрочивают и расширяют материальную базу полити
ки мирного сосуществования.

Руководствуясь ленинским указанием о том, что, когда 
выработана правильная политика, верная линия, успех де
ла зависит прежде всего от организации, съезд уделил

Короткие новости по Советскому Союзу
КО М СО М О Л ЬС К -н а-А М УР Е  

Форсирование Амура на
чали строители второй оче
реди нефтепровода Оха 
(остров Сахалин) — Ком
сомольск-на-Амуре. _ Одно
временно с прокладкой под
водной траншеи на берегу 
ведется сварка полутораки
лометрового дюкера, кото
рый ляжет на дно крупней
шей дальневосточной реки—

последней водной преграды 
трассы. Первая нитка этого 
нефтепровода вступила в 
строй в годы Великой Оте
чественной войны. Вторая 
его очередь начнет действо
вать в нынешнем году.

БИРОБИДЖАН 
Первая партия комплект

ных трансформаторных под
станций мощностью в тыся
чу киловатт-ампер выпущена

сегодня на заводе силовых 
трансформаторов. Они почти 
втрое мощнее предыдущих 
моделей и будут применять
ся на предприятиях тяжелой 
промышленности. В ныне
шней пятилетке такие под
станции станут основным 
видом продукции предприя
тия. Для их производства 
построено несколько новых 
цехов, оснащенных станками

с программным управлени
ем и другим современным 
оборудованием.

К И Е В
Подготовку дождеваль

ных машин к весенне-летне
му сезону закончили колхо
зы и совхозы Украины. От
лажено почти 22 тысячи 
дождевальных аппаратов. 
Парк поливной -техники по
полнился 500 новыми уста
новками «Фрегат», «Вол
жанка», ДДА-100М и д ру
гими. Лучше других с этой

большое внимание вопросам управления экономикой. Не
обходимо в первую очередь обеспечить серьезное С0В®Р‘ 
шенствование планирования, что предполагает концентра
цию сил и ресурсов на выполнении важнейших общегосу
дарственных программ, более умелое сочетание отраслево
го и территориального развития, перспективных и теку
щих проблем, обеспечение сбалансированности экономи
ки. Управленческая деятельность должна быть нацелена 
па достижение высоких конечных народнохозяйственных 
результатов. Другое направление —  более умелое ис
пользование экономических стимулов и рычагов, совер
шенствование системы показателей, лежащих в основе 
оценки работы министерств, объединений и предприятия, 
прежде всего ее эффективности и качества. Важно улуч
шать организационную структуру и методы управления 
на основе принципа демократического централизма.

Осуществляя марксистско-ленинское политическое ру
ководство развитием всех сфер жизни социалистического 
общества, К П С С  проявляет повседневную заботу об идей
ном вооружении своих рядов, об укреплении их организа
ционного единства, о совершенствовании форм и методов 
партийной работы. X X V  съезд отметил значительный рост 
партии, улучшение ее качественного состава в последние 
годы. Он подчеркнул, что и в условиях развитого социа
лизма, когда К П С С  стала партией всего народа, она от
нюдь не утрачивает своего классового характера, по своей 
природе была н остается партией рабочего класса.

Объективная тенденция, вытекающая из всего хода об
щественного развития при социализме, состоит в том, что 
усиливается приток свежих сил в партию. Однако она не 
форсирует численный рост, а принимает в свои ряды толь
ко тех, кто на деле доказал, что идет в партию не ради 
получения каких-либо выгод, а во имя самоотверженной 
работы на пользу коммунизму. Важную роль в том, что
бы, следуя заветам Ленина, поднимать звание члена пар
тии, сыграл проведенный по решению X X IV  съезда обмен 
партийных документов.

Добиться слаженной, активной и целеустремленной ра
боты всех звеньев партии можно, только неотступно при
меняя ленинские нормы партийной жизни и принципы 
партийного руководства, принцип демократического цент
рализма. X X V  съезд подытожил активную деятельность 
партии в этом направлении. Последовательное развитие 
внутрипартийной демократии, повышение требовательно
сти к каждому члену партии, подчеркнул съезд, — эти 
ленинские принципы не пройденный этап. Это основа 
деятельности партия и в наши дни. Важное условие успе
ха партийного руководства заключается в ленинском сти
ле работы — стиле творческом, чуждом субъективизму, 
проникнутом научным подходом ко всем общественным 
процессам. Он предполагает высокую требовательность к 
себе н другим, исключает самодовольство, любые прояв
ления бюрократизма и формализма. В  этой связи съезд 
отметил большое значение, которое придается партиен 
критике и самокритике, контролю и проверке исполнения 
принятых решений.

Могучим рычагом, посредством которого партия воз
действует на ход общественного развития, называлась на 
съезде ее кадровая политика. Современный^руководитель 
должен органически соединять в себе партийность с глу
бокой компетентностью, дисциплинированность с инициа
тивой и творческим подходом к делу. Вместе с тем на лю
бом участке руководитель обязан учитывать и социально- 
политические, воспитательные аспекты, быть чутким к лю
дям, служить примером в работе и в быту. Партия и 
впредь будет проявлять к кадрам бережное, заботливое 
отношение в сочетании со строгой взыскательностью и 
принципиальностью.

Сила нашего строя в сознательности масс. И воспитание 
коммунистической сознательности, готовности,  ̂ воли и 
умения строить коммунизм партия считает своей постоян
ной заботой. Исходя из того, что марксизм-ленинизм 
это единственно надежная основа для разработки пра
вильной стратегии и тактики, партия уделяет первосте
пенное внимание развитию революционной теории. X X V  
съезд К П С С  подвел итоги теоретической деятельности 
партии после X X IV  съезда, исследований в области обще
ственных наук, определил их наиболее перспективные на
правления и проблемы.

В  целом в области идейно-воспитательной работы мы 
продвинулись вперед. Однако рост сознательности и ин
формированности народа предъявляет к ней повышенные 
требования. Они связаны и с тем, что, наряду с создани
ем благоприятных возможностей для широкого распрост
ранения идей социализма в результате международной 
рдзрядки, ныне становится более активным идейное про
тивоборство двух систем. В  борьбе двух мировоззрений, 
отметил X X V  съезд К П С С , не может быть места нейтра
лизму и компромиссам. Здесь нужны высокая политиче
ская бдительность, активная, оперативная и убедительная 
пропагандистская работа, своевременный отпор идеологи
ческим диверсиям.

Путь, следуя по которому мы будем добиваться повы
шения эффективности идеологической деятельности, —  
это комплексность в постановке всего дела воспитания, 
то есть обеспечение тесного единства идейно-политическо
го, трудового и нравственного воспитания с учетом осо
бенностей различных групп населения. Особое внимание 
съезд уделил морально-политической закалке подрастаю
щего поколения строителей коммунизма.

В  области политического просвещения — массового изу
чения марксизма-ленинизма —  главная задача ныне со
стоит в углубленном усвоении миллионами трудящихся 
материалов и решений X X V  съезда К П С С .

Мерило успеха политического воспитания масс —  кон
кретные дела. Коммунистическая идейность — это сплав 
знаний, убеждения и практического действия. Наглядный 
результат тесного слияния политического и трудового вос
питания, указал съезд, —  нынешний подъем социалисти
ческого соревнования. Необходимо и дальше всемерно 
развивать соревнование, движение за коммунистическое 
отношение к труду. Важная роль в выполнении этой зада
чи .принадлежит системе массового экономического обра
зования.

Выработка активной жизненной позиции, сознательного 
отношения к общественному долгу, когда единство слова 
и дела становится повседневной нормой поведения, —  та-

работой справились хозяй- ний

ства Крымской, Одесской, 
Херсонской областей, кото
рым предстоит первыми при
ступить к поливу.

И С Ф А Р А  
(Таджикская С С Р )  

Принял первых отдыхаю- 
новый бальнеологиче- 

санаторий —  пятая 
здравница в Ленинабадской 
области. Его корпуса, пост
роенные в национальном 
стиле, расположены среди 
абрикосовых садов. Для ле
чения различных заболева- 

предназначены мине-

щих
ский

ральные воды и грязь, запа
сы которых открыты . неда
леко от санатория.

В лечебных учреждениях, 
домах отдыха, пансионатах, 
на турбазах Таджикистана в 
течение года поправляют 
здоровье более ста тысяч 
трудящихся и членов их се
мей.

К У П Я Н С К
(Харькоьская область)

На ежегодное производ
ство более ста тысяч центне
ров говядины рассчитан вве
денный здесь в строй одни

кова задача нравственного воспитания, выдвинутая X X V  
съездом.

На съезде отмечались выдающиеся достижения литера
туры и искусства в художественном отображении герои
ческих будней строителей коммунизма, подвига советского 
народа в Великой Отечественной войне, темы морали, 
нравственных исканий. Партийный подход к вопросам ли
тературы и искусства сочетает чуткое отношение к худо
жественной интеллигенции, помощь в ее творческих по
исках с принципиальностью. Партия выступает против уп
рощенческого подхода в этом деле, имея в виду, что на
стоящий талант встречается редко и его Необходимо за
ботливо выращивать и направлять.

X X V  съезд К П С С  рассмотрел актуальные вопросы раз
вития политической системы советского общества, особен
но деятельности Советов, дальнейшего совершенствования 
социалистической общенародной государственности и де
мократии, укрепления правовых основ нашей государст
венной и общественной жизни, включая работу над проек- 
той новой Конституции С С С Р . Съезд одобрил линию Р- 
тии на укрепление обороноспособности страны и совер
шенствование Вооруженных Сил •— стража мирного тру
да советского народа, оплота всеобщего мира. Как неотъ
емлемую часть советской политической системы партия 
рассматривает профсоюзы, комсомол и другие обществен
ные организации, проявляя заботу о все более ш то к о м  
участии трудящихся в управлении всеми делами общест
ва, дальнейшем развитии демократических основ наглея 
государственности, создании условий для всестороннего 
расцвета личности.

Большое внимание съезд уделил положению в мире и 
международной деятельности нашей партии. Единодушно 
одобрив плодотворную работу, проделанную Централь
ным Комитетом К П С С , Политбюро Ц К, товарищем Л . И. 
Брежневым в этой области, съезд подчеркнул, что между
народное положение Советского Союза сегодня прочно, 
как никогда. Четвертое десятилетие наш народ живет в 
условиях мира. Существенно окрепли позиции мирового 
социализма, демонстрирующего неисчерпаемые творче
ские силы, коренные преимущества нового общественного 
строя перед строем капитализма, переживающим углубле
ние своего общего кризиса, которое означает рост безра
ботицы и инфляции, обострение жизненных трудностей 
для народных масс. В  капиталистическом мире усиливает
ся борьба трудящихся за свои права, против гнета госу
дарственно-монополистического капитала, возросло влия
ние коммунистических партий. Победы национально-осво
бодительного движения открывают новые горизонта! пе
ред странами, завоевавшими независимость. Приобретает 
все большие, масштабы революционно-демократическое, 
антиимпериалистическое движение.

Опираясь на ленинскую платформу мирного сосущество
вания государств с различным общественным строем, 
К П С С  ведет успешную деятельность по реализации вы
двинутой X X IV  съездом партии Программы мира. Ныне 
разрядка напряженности стала ведущей тенденцией в меж
дународных отношениях.

X X V  съезд определил новые задачи К П С С  иа между
народной арене, являющиеся органичным продолжением 
и развитием Программы мира. Это —  программа даль
нейшей борьбы за мир и международное сотрудничество, 
за свободу и независимость народов. На ее осуществле
ние будет и впредь направляться внешняя политика Совет
ского Союза в сотрудничестве с братскими странами со
циализма, другими миролюбивыми государствами. Вер
ные. революционному долгу, советские коммунисты борют
ся и будут бороться за мир —  величайшее благо для всех 
народов, важное условие прогресса современного челове
чества.

К П С С , советский народ и впредь будут неуклонно сле
довать ленинским традициям действенной солидарности с 
соратниками по борьбе за наши общие великие и благо
родные цели, всегда будут верны делу пролетарского ин
тернационализма— одного из главных принципов марксиз
ма-ленинизма. Защ иту пролетарского интернационализма 
— этого мощного и испытанного оружия компартий, всего 
рабочего движения —  советские коммунисты считают свя
той обязанностью каждого марксиста-ленинца.

Ленинская международная политика К П С С  служит ко
ренным интересам всех народов. За такой политикой —  
будущее.

В ся работа X X V  съезда была проникнута духом ленин
ского монолитного идейно-политического единства К П С С .  
В  этой работе нашли воплощение коллективная мудрость 
партии, ее творческий стиль, ее беззаветная преданность 
народу, коммунистическим идеалам. Делегаты съезда ак
тивно, в деловой, товарищеской атмосфере обсудили важ
нейшие вопросы жизни нашего общества, внимательно и 
объективно проанализировали накопленный опыт, рас
смотрели стоящие перед партией задачи.

Выступая с речью на съезде 5 марта, товарищ Л. И. 
Брежнев сказал: «История нашей ленинской партии отме
чена замечательной плеядой съездов. Каждый из них был 
важной вехой в жизни партии и страны. И  можно не сом
неваться, товарищи, что X X V  съезд займет среди них 
свое особое, неповторимое место —  как съезд больших 
свершений, прошедший под знаком реализма й деловито
сти, спокойной уверенности в своих силах, уверенности в 
новых победах нашего великого дела строительства ком
мунизма, нашей борьбы за прочный, справедливый мир 
иа земле!».

В ся партия, весь советский народ, выражают горячее, 
полное одобрение работы X X V  съезда К П С С , его истори
ческих решений. Эти решения указывают нам единствен
но верную дорогу — дорогу правды, дорогу свободы, до
рогу народного счастья.

Решения X X V  съезда —  могучий импульс для новых 
славных свершений. Выполнить эти решения —  дело че
сти каждого коммуниста, каждой партийной организации, 
всей нашей партии. Они призваны быть во главе масс, от
вечающих на решения съезда новым подъемом социали
стического соревнования, дальнейшим сплочением вокруг 
своего коммунистического авангарда.

Под мудрым руководством родной ленинской партии 
советский народ уверенно идет вперед по пути строитель
ства первого в истории человечества коммунистического 
общества.

(«Правда», 8  марта 1976 г.).

из крупнейших в стране от
кормочный комплекс. Он
выдал первую продукцию. 
Ныне свыше 60 процен
тов мяса в области вы
рабатывается в крупных 
специализированных хозяй
ствах. В десятой пятилетке в 
новых межколхозных и госу
дарственных комплексах 
предполагается производить 
до 80 процентов мяса.

МУРМАНСК
Экспедиция Полярного на

учно-исследовательского ин
ститута морского рыбного

хозяйства и океанография 
приступила к работе на 
борту научно-исследова
тельского судна «Персей-3».
За время пятимесячного 
рейса она проведет учет 
молоди трески, пикши и 
морского окуня, соберет 
биологические данные по их 
распределению, питанию и 
зоологическому составу. Их
тиологи будут работать в 
тесном контакте с рыбаками, 
промышляющими в Северо- 
Западной Атлантике.

(Т А С С ).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ' 10 марта 1976 года

ВЕЛИКИМ Ц ЕЛ ЯМ -ВЫСОКУЮ ЭН ЕРГИ Ю
ТРУЖЕНИКИ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ ВСЕЙ СЕРДЦЕМ ОДОБРЯЮТ РЕШЕНИЯ XXV СЪЕЗДА КПСС

НЕФТЬ С Е В Е Р А
И Н Т Е Р В Ь Ю  С ДЕЛЕГАТОМ XXV К П С С

В докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева на XXV съезде 
партии дана высокая оцен
ка труду многотысячных 
коллективов первопроход
цев, осваивающих нефтя
ные богатства Западной Си
бири, поставлены перед ни
ми новые большие задачи 
на десятую пятилетку. О 
том, как их будут решать 
томские нефтяники, расска
зывает делегат XXV съезда 
начальник нефтегазодо
бывающего управления
имени 50-летия СССР Н. Ф. 
Мержа. Беседу с ним наше
го корреспондента Л. Ле
вицкого мы публикуем се
годня.
«За нефтью, газом, углем, 

рудой мы идем теперь все 
дальше на восток и на север. 
Только в Западной Сибири 
добыча нефти достигла в 
1975 году почти 150 милли
онов тонн и газа — около 
38 миллиардов кубометров. 
То, что было сделано, то, 
что делается в этом суровом 
крае, — это настоящий под
виг». Эти слова Л. И. Бреж
нева придают силы западно
сибирским нефтяникам, ста
новятся добрым напутствием 
в десятую пятилетку. Такая 
оценка очень взволновала. 
Это высшая награда для 
всех нас. Л. И. Брежнев при
равнял труд тех, кто осваи
вает подземные кладовые се
вера Западной Сибири, к 
подвигу. Но надо сказать, 
что в основе этого подвига— 
последовательная политика 
Коммунистической партии, 
направленная на развитие 
производительных сил во-, 
сточных районов страны. Ог
ромные капиталовложения, 
самая новейшая техника и 
оборудование были выделе
ны нефтяникам, буровикам, 
строителям. Их энтузиазм, 
инициатива, самоотвержен
ность подкреплены надеж
ной материальной базой.

Я могу об этом говорить с 
полным основанием, потому 
что участвовал в освоении 
первых месторождений За
падной Сибири — Березов
ского газового и Шаимского 
нефтяного. Очень большая 
помощь была оказана пра
вительством при создании 
первенца томской нефтяной 
промышленности и строи- , 
тел'ьстве пос. Стрежевого. 
Томская область уже дала 
стране свыше 30 миллионов 
тонн нефти. Окрепли коллек
тивы Стрежевого, занятые 
освоением месторождений 
жидкого топлива. Хорошо из
вестны успехи буровиков, со
ревнование которых возглав
ляет бригада Героя Социали
стического Труда, лауреата 
Государственной премии
В. Г. Калиничука. Много 
опытных, любящих свое дело 
специалистов в нашем управ
лении. И сегодня трудится 
немало тех, кто добыл пер
вые тонны нефти на Совет
ском месторождении. Они 
заслуженные, уважаемые 
люди, без всякого преувели
чения, служат примером в 
труде. Такой человек — 
электросварщик Николай 
Хмелев. Он награжден орде
нами «Знак Почета». Трудо
вой Славы III степени. ^Стал 
орденоносцем и Николай Гу- 
зик. один из лучших опера
торов цеха подземного ре
монта скважин. Я назвал 
две фамилии, хотя перечень 
их может быть длинным. 
Около ста рабочих и инже
неров управления имеют вы
сокие правительственные на
тра пы.

Неузнаваемо изменился 
промысел на Советском ме
сторождении. Автоматика, 
телемеханика, современные 
системы добычи нефти, под
держания пластового давле
ния. Одними из первых в За
падной Сибири мы освоили 
установку по подготовке неф
ти. С ее помощью около мил
лиона тонн жидкого топлива 
сдано государству по выс
шей группе. Специалисты 
управления предложили ин
тересные новшества при ос-
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БОСНИИ .установки, что позво
лило значительно перекрыть 
ее мощности. Улучшение ка
чества отпускаемой нефти—  
один из основных рычагов 
повышения эффективности 
производства. Это выгодно 
для государства и для кол
лектива управления.

—  Значит, увеличение 
объемов подготовки нефти 
становится необходимостью 
в десятой пятилетке?

— Я, как и все делегаты 
XXV съезда партии, внима
тельно ознакомился с докла
дом Л. И. Брежнева. Он по
стоянно подчеркивал, что за 
успехами нужно видеть и 
просчеты, повышать уровень 
планирования, управления 
производством, стиль и мето
ды хозяйствования. Помни
те слова из доклада: «И  
глубокий, проникнутый пар
тийной требовательностью 
анализ итогов хозяйственной 
деятельности должен послу
жить источником нового опы
та, новых творческих поис
ков, новой энергии».

В освоении нефтяных бо
гатств Западной Сибири на
ступил более сложный этап:

- наращивая объем добычи, 
необходимо особое внимание 
уделить качеству работы, по
вышению отдачи от капита
ловложений. Предстоит до
биться повышения произво
дительности труда, комплекс
но использовать нефтяные 
ресурсы. Как сказал Л. И. 
Брежнев, «при лучшей орга
низации .дела достижения 
могли бы быть еще более ве
сомыми»,

Значит, перед нами стоит 
задача еще более широко за
ниматься вопросами автома
тизации промысла, улучшить 
использование скважин, под
нять их производительность, 
повысить качество нефти.

Два принципиальных во
проса предстоит решить в са
мое ближайшее время. По
высить качество нефти — 
значит поднять всю экономи
ку предприятия. Существую
щие мощности термохимиче
ской установки давно пере
крыты. По срокам должна 
быть задействована вторая 
очередь комплекса по подго
товке нефти. Но последние 
два года трест «Томскгаз- 
строй» деньги на этом объек
те не осваивает. Есть все 
для успешного строительст
ва: средства, оборудование, 
заключен договор, утверж
дены титульные списки. В 
этом году предусматривают
ся ввод котельной, монтаж 
технологического оборудова
ния, завершение работ на 

- очистных сооружениях. Но у 
специалистов треста «Томск- 
газстрой» пока не видно 
энергичного стремления вы
полнить договор и свой план.

Второй принципиальный 
вопрос — освоение новых 
месторождений. Пока мы 
плохо готовы к этому. С 
большими трудностями уп

равление столкнулось при 
организации промысла на 
Вахском. По всем планам, 
социалистическим обязатель
ствам треста «Томскгаз- 
строй», его субподрядчиков 
еще в прошлом году пред
стояло в основном закон
чить трубопровод на Вахское 
месторождение. Работы про
должаются и сегодня. Если 
до распутицы не завершить 
их, то и нынче не удастся 
получить нефть.

Отстает с обустройством 
и трест «Томскнефтьстрой». 
Он освоил на новом промыс
ле около 2 миллионов руб
лей и не сдал ни одного объ
екта. Главное — конечный 
результат, мощности по до
быче, а не объем освоенных 
денег. Нельзя забывать, что 
Вахское месторождение име
ет для нас особое значение. 
Это не только дополнитель
ные сотни тысяч тонн нефти. 
Мы приступили к серьезному 
научно-техническому экспе
рименту — внедряем новую 
технологию добычи нефти на 
сложных месторождениях 
Западной Сибири. На Вахе 
внутрипластовое давление 
будет поддерживаться с по
мощью закачки попутных га
зов. Это позволит отбирать 
значительно больше нефти 
из глубин. Вот почему край
не важно накопить первый 
опыт. Впереди новые место
рождения — Нижневартов
ское, Стрежевское...

— ' Николай Филиппович, 
вы не упомянули васюган- 
ские месторождения.

— Началась подготовка и
к выходу на месторождения 
в районе Нового Ваоогана. 
Мы стремимся сейчас, в под
готовительный период,
учесть уроки прошлых лет, 
не допустить старых ошибок. 
Самое главное для управле
ния — форсировать выдачу 
проектной документации. Ее 
готовит институт «.Гипротю- 
меньнефтегаз» и научно-ис
следовательский институт на
шего главка. Когда мы полу
чим технико-экономическое 
обоснование — по приказу 
главка оно должно быть за
кончено к осени, — то смо
жем выдать задания другим 
прорктным организациям. В 
частности, на проектирова
ние линии электропередачи, 
трубопровода, поселка, до
рог.

Недавно группа специали
стов управления во главе с 
первым секретарем Алек
сандровского райкома КПСС 
Н. Г. Нестеренко побывала 
в Васюганье. Составлен про
токол, предусматривающий, 
какой организации что де
лать. Уже в эту навигацию 
нам предстоит завезти пер
вые грузы, строительные ма
териалы, трубы, оборудова
ние. Это нужно, чтобы про
ложить зимники, начать 
строительство временной ба
зы, нескольких домов, при
ступить к исследованию пер
вых разведочных скважин. 
Форсированное обустройство 
промысла пойдет позже. Но 
в любом случае во второй 
половине пятилетки нужно 
добывать нефть в Васюганье.

—  Десятая пятилетка —  
годы дальнейшего наращива
ния добычи неФти в Запад
ной Сибири. Есть  ли воз
можности для этого у томи
чей?

— Потенциальные запасы 
земель нашей области боль
шие. И мы ждем от коллек
тивов территориального гео
логического управления но
вых открытий. Особенно 
серьезно, на наш взгляд, 
нужно заняться им изучени
ем палеозойских отложений. 
Повышение эффективности 
геологоразведочных работ— 
важная народнохозяйствен
ная задача, выдвинутая XXV 
съездом КПСС. Томским гео
логам нужно очень многое 
сделать в этом направлении.

Инженер-технолог цеха 
№ 4  завода режущих инст
рументов, пропагандист Та
мара Вертман проводит бе
седы по материалам X X V  
съезда К П С С .

Н А  С Н И М К Е : Т . Вертман
(в центре) в бригаде А . Хо- 
чина. Эта комсомольско-мо
лодежная бригада в дни ра
боты съезда взяла обяза
тельство десятую пятилетку 
выполнить за три с полови
ной года.

Фото В. Казанцева.
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У С П Е Х  
ЗА В И С И Т  
О Т  Н А С

Начиная соревнование 
за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, кол
лектив цеха брал на себя 
обязательства один съез
довский день прорабо
тать на сэкономленном 
сырье. Наш участок вы
пустил продукции в этот 
день на 3.920 рублей. От
лично работали в дни 
ударной трудовой вахты 
многие бригады нашего 
цеха. Участок сортировки, 
которым руководит К. Г. 
Шкаденкова, сдавал до 
70 тысяч пар обуви при 
плане 60 тысяч. Постоян
но перевыполняли смен
ное задание при отличном 
качестве рабочие В. Оли
на, И. Глазкина, В. По- 
насенко, бригада А. П. 
Макаровой.

Все дни работы съезда 
с особым нетерпением 
ожидали мы газеты, с ин
тересом слушали радио
передачи. А  когда сади- 
лись к телевизорам, хоро
шо чувствовали атмосфе
ру деловитости и ответст
венности партийного фо
рума, свою причастность 
к делам и планам комму
нистов, всего народа.

Материалы XXV съез
да КПСС с большим ин
тересом изучаются всеми 
работницами. Это замеча
тельно, что основные ре
шения форума коммуни
стов направлены на повы
шение благосостояния со
ветского народа. На
ступившая пятилетка сво
ей основной целью ставит 
улучшение качества вы
пускаемой продукции и 
увеличение эффективно
сти производства. Качест
во продукции — сейчас 
главная забота для наше
го цеха. Во всех социали
стических обязательствах 
качеству продукции отве
дено главное место.

Советский народ полу
чил четкую развернутую 
программу действий на 
пятилетку. В ней отраже
ны все наши заботы и ча
яния по повышению уров
ня производства. Сейчас 
от нас, рабочих, зависит 
выполнение этой програм
мы. И мы приложим все 
свои силы, знания и опыт 
для быстрейшего вопло
щения в жизнь предначер
таний XXV съезда. Ус
пех начавшейся пятилет
ки зависит от нас, рабо
чих. Поэтому трудовой 
накал ударной вахты не 
снижается. Бригады, под
держивают высокий ритм 
социалистического сорев
нования. А  это гарантия 
досрочного завершения 
программы, намеченной 
партийным съездом.

Л . К О Р О Б О В А ,
бригадир цеха № 6

завода резиновой обу
ви.

Т а к  д у м а е т  к а ж д ы й
Все дни работы XXV 

’ съезда КПСС коллектив на
шей станции нес ударную 
трудовую вахту с особым на
строением, с каким работают 
люди, уверенные в себе и 
окрыленные значимостью 
дела, которому посвящают 
свое умение и энергию.

Величественные перспек
тивы, намеченные съездом, 
— это конкретное воплоще
ние в жизнь дум и пожела
ний каждого из нас. Знако
мясь с материалами съезда 
по газетам, передачам теле
видения и радио, беседам 
наших агитаторов и политин
форматоров, мы сделали вы
вод: каждый из нас >— уча
стник выдающегося события 
в жизни партии и народа. 
Глубоко прав Леонид Ильич 
Брежнев, сказавший при за
крытии съезда: «Работа на
шего съезда как бы вышла

далеко за пределы стен это
го зала. Она проходила, 
можно сказать, во всех пар
тийных организациях, на за
водах и в научных институ
тах, на колхозных и совхоз
ных полях и фермах — во 
всей нашей необъятной 
стране. Добрыми делами, са
мыми лучшими результата
ми своего труда стремились 
миллионы советских людей 
встретить XXV съезд Ком
мунистической партии Со
ветского Союза».

Весь коллектив нашей 
станции, работал так, как по
добает патриотам социали- 
стичесйой Родины, для кото
рых интересы ее, процвета
ние и могущество — дело, 
касающееся его лично.

Мы досрочно выполнили 
социалистические обязатель
ства, взятые в честь съезда 
КПСС, направили трудовой

рапорт в адрес его Прези
диума. Среди тех, кто особо 
отличился на трудовой вах
те, — Р. К. Беккер — маши
нист котла высокого давле
ния, ударник коммунистиче
ского труда, В. Д. Дмитрие
ва — комсомолка, Н. А. Ер
шов — начальник смены, 
ударник девятой пятилетки, 
член партийного бюро стан
ции и другие.

Да нам, энергетикам, ни
как нельзя работать плохо. 
Ведь от нас зависит, будут 
ли работать заводы и фабри
ки, стройки и транспорт, 
колхозы и совхозы. Поэтому 
мы стремимся не допускать 
аварий, экономить топливо, 
бесперебойно снабжать город 
и область электроэнергией и 
теплом.

Нас вдохновляет высокая 
оценка, которая дана на 
съезде значению топливно-

энергетического потенциала 
страны. Наша страна ,— 
единственное в мире круп
ное индустриальное государ
ство, которое базирует свое 
развитие на собственных топ
ливно-энергетических ресур
сах. В новой пятилетке про
изводство электроэнергии 
возрастет на 29— 33 процен
та и достигнет 1.340— 1.380 
миллиардов квтч. электро
энергии в 1980 году.

Как не радоваться за на
шу страну, за нашу эконо
мику! Ради задач, поставлен
ных XXV съездом КПСС, 
стоит потрудиться так, как 
мы -еще никогда не работа
ли. Так думает каждый из 
нас. Коллектив станции ре
шил производственный план 
первого года десятой пяти
летки выполнить досрочно.

А . Д О Л И Н О В СК И И , 
начальник смены ГР Э С -П .
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ЧУВСТВО в е н к о й  г о р д о с т и
Поистине настоящим тру

довым праздником стала в 
нашем коллективе съездов
ская вахта. Каждое утро, 
приходя на работу, мы тут 
же узнавали о новостях со 
съезда, о том, кто и как по
трудился вчера, кто вышел 
победителем. Об этом сооб
щали агитаторы, «молнии», 
местные радиопередачи.

Все мы старались рабо
тать гораздо лучше, чем 
обычно. Наиболее часто 
среди победителей называ
лись фамилии птичниц В. И. 
Залешиной и В. И. Тюмен- 
цевой, каждая из которых, 
как мы вчера узнали, полу
чила более чем по две тыся
чи яиц сверх графика. Сре
ди бригад отличилась брига
да лауреата премии Ленин
ского комсомола Тани Баже
новой. Она должна была в 
сутки подучать по 70 тысяч 
яиц, а получала по 80— 82 
тысячи. Доярки нашей не
большой фермы Т. В. Турчн- 
нович и Г. И. Воротицд до

вели суточный надои от ко
ровы до 12—42,5 килограм
ма молока от коровы. Сле
сарь А. Е. Водолазов стал 
совмещать должности слеса
ря и птичницы.

Неплохо поработали и мы, 
цыплятницы. В прошлом го
ду мне удалось вырастить 
свыше 100 тысяч цыплят. 
Сохранность молодняка со
ставила 99 процентов. В дни 
работы съезда я начала об
служивать 15 тысяч цыплят 
вместо 12 тысяч. Этому при
меру последовала бригада 
батарейного корпуса №  1.

Высокий накал соревнова
ния, желание каждого пора
довать партийный съезд но
выми успехами принесли хо
рошие результаты и всей 
фабрике, которая недавно 
награждена переходящим 
Квасным знаменем треста 
«Птицепром». Ежедневно с 
конвейера фабрики сходило 
на 8— 9 тысяч высокосорт
ных яиц больше, чем запла

нировано. Одновременно шла 
борьба и за экономию. В 
феврале по сравнению с ян
варем затраты кормов сни
жены на 10 процентов.

Знакомство с документами 
закончившегося съезда
КПСС вселяет в каждого из 
нас чувство великой гордо
сти за свою социалистиче
скую Родину, за партию, за 
советских людей, успешно 
выполнивших планы девятой 
пятилетки и наметивших вы
сокие рубежи на новое пяти
летие. Это пятилетие, глав
ная задача которого — даль
нейший рост благосостояния 
советских людей, — пройдет 
под знаком борьбы за эф
фективность и качество.

Свой вклад в успешное ре
шение новых задач решил 
внести и наш коллектив. 
Обязательства на первый год 
пятилетки — получить от 
каждой несушки по 240 яиц, 
что позволит произвести за 
год 54 миллиона штук. В

обязательствах каждого ра
бочего, коллектива каждого 
корпуса, каждой бригады 
непременный пункт — высо
кое качество труда, его эф
фективность. Это и выпуск 
диетических яиц, и производ
ство мяса повышенных сор
тов, и выращивание племен
ных птиц. За год решено по
лучить не менее двух мил
лионов рублей прибыли.

Заботу партии мы ощуща
ем постоянно. Поселок фаб
рики — современный горо
док со всеми удобствами. 
Нынче здесь появятся еще 
один жилой дом и медицин
ский профилакторий, где 
каждая из нас сможет попра
вить свое здоровье. На эту  
заботу мы ответим самоот
верженным трудом, чтобы 
решения съезда выполнить 
досрочно.

Э. К О З Л О В С К А Я ,  
цыплятница птицефаб
рики «Туганская» Том- 

ского района. ’ 1Л АГ1
Ы)х i i

РАБОЧЕЙ ПЯТИЛЕТКИ
Коммунисты, все рабочие, 

ИТР и служащие нашего за
вода с большим вниманием и 
заинтересованностью следи
ли за работой XXV съезда 
партии. Задачи на. десятую 
пятилетку коллектив воспри
нял как свое кровное дело. 
Это показало обсуждение 
проекта ЦК КПСС к съезду, 
в котором приняло участие 
около 80 процентов работаю
щих. Это показало предсъез
довское социалистическое со
ревнование, вызвавшее к 
жизни новые творческие на
чинания буквально во всех 
цехах.

В цехе № 2 оператор кол
бовыдувного автомата ком
мунист М. Г. Журавлева 
обязалась выполнить свою 
пятилетку за 3,5 года. Ее 
примеру последовали многие 
рабочие. Коллектив элект
родного участка 25-го цеха 
дружно поддержал предло
жение своего товарища по 
труду наладчика Валерия 
Панькова — работать иод 
девизом «Пятилетке качест
ва — рабочую гарантию». 
Группа браковщиц стеклоза
готовительного цеха завое
вала право работать с лич
ным клеймом.

Многие коллективы ус
пешно справились с пред
съездовскими обязательства
ми. Цокольный цех, напри
мер, изготовил сверх плана 
двух месяцев 624 тысячи цо
колей, металлозаготови
тельный —- 1.254 тысячи
спиралей и около 3 миллио
нов пар электродов, стекло
заготовительный — 950 ты
сяч колб и полтора миллио
на тарелок. Выполнили двух
месячное задание цехи сбор
ки ламп и цехи вспомога
тельного производства. Все 
это позволило заводу реали
зовать изделий дополнитель
но к плану на 80 тысяч руб
лей. Перевыполнено задание 
по выпуску как товарной

продукции, так и предметов 
культбыта.

На днях состоялся завод
ской митинг, на котором ре
шено продолжить трудовую 
вахту в честь съезда партии 
до конца марта и дать в пер
вом квартале промышленной 
продукции не менее 27 про
центов годового плана. Пред
ложено также изучить все 
ценные начинания рабочих и 
распространить их по заводу.

В десятой пятилетке нам 
предстоит без увеличения 
мощностей и численности ра
ботающих обеспечить при
рост продукции на 14,1 про
цента, а по количеству ламп 
— на 19 миллионов штук. 
Этот план ориентирует на 
повышение эффективности и 
качества работы.

На заводе 16 типам ламп 
присвоен государственный 
Знак качества. Обязательст
вами на первый 1 год пяти
летки предусмотрено повы
сить удельный вес изделий 
высшей категории качества 
на 2 процента к плану 1975 
года, подготовить к аттеста
ции на Знак качества одно 
изделие и переаттестовать 
три типа ламп.

Завод имеет четкий план 
мероприятий по разработке 
и внедрению системы управ
ления качеством труда и 
продукции. '

Партком придает большое 
значение пропаганде реше
ний XXV съезда КПСС как 
необходимому условию уси
ления идейно-воспитатель
ной и организаторской рабо
ты, всей работы по выпол
нению задач десятой пяти
летки. Эти вопросы обсуж
дены с партийным активом, 
пропагандистами и агитато
рами. Начинается глубокое 
изучение материалов съезда.

Р . А Р  А С Л А Н О В А ,
секретарь парткома
Томского электролам

пового завода.

Перспективывдохновляют
Съезд партии — огром

ное событие в жизни нашего 
народа. В эти исторические 
дни не только подведены 
итоги минувших лет, но и 
разработаны величественные 
планы на будущее. Нам, ра
бочим, радостно сознавать, 
что грандиозные планы, на
меченные партией, обяза
тельно претворятся в жизнь.

Возьмем минувшее пяти
летие. В Отчетном докладе 
ЦК КПСС XXV съезду пар
тии, с которым выступил то
варищ Л. И. Брежнев, гово
рится, что советские люди 
стали богаче духовно, лучше 
живут материально, далеко 
вперед шагнула промышлен
ность. В этом легко убедить
ся на примере нашего лес
промхоза. Среди бескрайней 
нехоженой тайги Прикетья 
выросли улицы рабочего по
селка Катайга. Дом культу
ры, музыкальная школа, ма
газины, Дом быта, сотни 
удобных квартир, десятки 
производственных объектов 
выстроены за это время.

Буквально на наших гла
зах перевооружается лес
ная промышленность. Я —• 
тракторист, и меня в пер
вую очередь интересуют но
винки трелевочной техники. 
За пятилетие я освоил три 
типа машин. Сейчас трелюю 
лес на бесчокерном тракто
ре ЛП-18. Замечательная 
машина! Но наука не стоит 
на месте: скоро придут в лес 
валочно-пакетирукущие ма
шины и другая совершенная 
техника. Это большое внима
ние, которое уделяют разви
тию лесозаготовительной 
промышленности партия и

правительство, обязывает 
нас ударно трудиться.

За годы 9-й пятилетки рез
ко изменилась технология 
лесозаготовок. Были созда
ны укрупненные бригады. В  
таком вот коллективе, кото
рый возглавляет известный 
бригадир К. Ф. Ницын, я 
тружусь третий год. В прош
лом году мы заготовили 135 
тысяч кубометров леса, ус
тупив первенство только 
бригаде Героя Социалистиче-' 
ского Труда В. П. Янышев- 
ского из Аслановского лес
промхоза. На первый год 
10-й пятилетки наметили за
готовить и стрелевать не ме
нее 150 тысяч кубометров.

Начало новой пятилетки 
радует. Особенно ударно по- 
работала наша бригада в дни '̂ 
предсъездовской вахты. Ко 
дню открытия XXV съезда 
КПСС перевыполнили двух
месячную программу на 3 
тысячи кубометров. Вооду
шевленные первой трудовой 
победой, решили продолжить 
предсъездовскую вахту до 
конца квартала, успешно за
кончить задание года. Одним 
словом, постараемся трудить-. 
ся в десятой пятилетке так, 
чтобы год XXV съезда за
помнился нам как год наи
высшей производительности 
труда.

Мы с гордостью слушали 
по радио и читали в газетах, 
с какой любовью говорили о 
КПСС делегаты партийного 
форума, иностранные гости. 
И это понятно: ленинским 
курсом ведет наша партия 
советский народ к великой 
цели. А  коммунизм — мечта 
человечества.

А . П А В Л О В ,
тракторист Катайгин- 

ского леспромхоза.

О собая ответственность школы
За ходом работы XXV 

съезда я следила по сообще
ниям печати и телевидения, 
но мне кажется, что я тоже 
приняла участие в его рабо
те. Каждый из нас еще раз 
воочию убедился, как сильно 
наше государство, как оно 
авторитетно во всем мире.

Четверть века я посвя

тила педагогической деятель
ности.. Сделано много, но 
хочется трудиться еще луч
ше.

По итогам второй четверти 
мы имеем 99 процентов ус
певаемости. На днях в на
шей школе прошло сов
местное заседание партийно
го бюро и местного комите

та, на котором состоялся об
стоятельный разговор о том, 
как выполнить главный на
каз XXV съезда КПСС на
родному просвещению — по
высить качество знаний уча
щихся. Большое внимание 
мы уделяем самообразова
нию учителей, развитию 
кружковой работы, повы

шению уровня детского са
моуправления.

Партия возложила на шко
лу особую ответственность 
за воспитание детей. Мы 
приложим все силы к тому, 
чтобы с честью выполнить 
долг советского учителя.

Л. П А Н О В А , 
преподаватель школы 

№ 53 г. Томска.
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У КОЛЛЕКТИВА этой 
бригады есть такая
привычка: минут за 

20 — 30 до работы собирать
ся в вагончике. Каменщики 
надевают спецовки, переки
дываются вроде бы случай
ными словами, кто-то выта
щит из кармана газету. «Чи
тал?» Этими минутами иног
да определяется настроение 
всего рабочего дня. И глав
ный «настройщик» коллек-

Но в этом коллективе осу
ществляется индивидуаль
ный подход к каждому чле
ну бригады. Это происходит 
тая. Вся бригада разбита на 
звенья «по захваткам». К 
молодым и неопытным стро
ителям обязательно прикре
пляются высококвалифици
рованные каменщики. Каж
дое звено четко знает свою

ются сами, по желанию, а 
помощников им определяет 
бригадир.

Бригада с вечера готовит 
себе фронт рабрт на следую
щий день. Есть ли в этом 
что-нибудь особенное? По
жалуй, есть. Все в бригаде 
в основном по профессии ка
менщики. Но все они и плот
ничают, и выполняют бетон-

Строитель — проф ессия гордая

Талант
бригадира

тива — это, конечно, сам 
бригадир Рудольф Петрович 
Бренер. Его бригада из тре
ста «Томскжилстрой» спаяна 
совместной долголетней ра
ботой. Ну, а если пришел 
новичок?

Примеры — прямо на гла
зах. Вот пришел из армии 
комсомолец Роман Яуфман. 
Обычный разговор. Брига
дир:

— Первый раз на строй
ке?

— Первый.
— Случайно или как?
— Хочу быть каменщи

ком...
— Это хорошо. Но прове

рим. . У  тебя наставником 
очень хороший мастер, Эрнст 
Петрович Лидер. Если на са- 
мцм деле хочешь быть камен
щиком— лучшего учителя не 
ищи.

Нет, на этом разговоре 
бригадир не успокоился. И 
он, и вся бригада смотрела, 
как работает Роман. Как 
подает раствор. Как раскла
дывает кирпич. Как берет 
мастерок..

Прошло два месяца. И все 
стали замечать, что Роман 
уже кое-чему научился. Вы
кладывает внутреннюю «вер
сту», делает «забудку»...

— Смекалистый парень,
— заключил бригадир. — 
Будет работать!

Я усомнился: мол, смека
листость — это еще не все. 
Как, например, с дисципли
ной?..

—■ Если человек заботится 
о своем мастерстве, не ус
покаивается на достигнутом
— это главная основа его 
дисциплинированности, — 
доказывал Рудольф Петро
вич. И высказал интересную, 
хотя и спорную мысль: — 
Умелые, вдумчивые люди 
разболтанными не бывают.

работу. В результате полу
чается, что коробка здания 
растет одновременно, без 
разрывов. К тому же в 
бригаде установлен взаим
ный контроль за качеством. 
Принцип тут такой: сам «на
портачил» — сам и переде
лывай. Причем дополнитель
ного времени для этого не 
дается —• опять же сам его 
выкраивай.

Хорошо еще и то, что с 
начала месяца бригада полу
чает наряд-задание. И всём 
ясно, что они будут делать и 
в каком объеме. Этот план 
доводится до каждого члена 
бригады. Знают люди и то, 
сколько они могут зарабо
тать. Все это заметно дис
циплинирует коллектив.

...Закончился очередной 
рабочий день. Бригада соб
ралась в своем вагончике.

— Кто останется на мон
таж плит перекрытия? — 
спрашивает бригадир.

— Я, — негромко ото
звался Р. Гених, — но ну
жен еще напарник.

Имя напарника назвал 
уже сам бригадир.

Так повелось в этой брига
де. На основные работы 
опытные каменщики вызыва-

ные работы, ведут монтаж, 
делают мягкую кровлю. Не 
зря этих людей называют 
универсалами.

— Чтобы выполнить тот 
объем работ, с которым нам 
приходится сталкиваться, и 
пятидесяти специалистов не 
хватит, — говорит Рудольф 
Петрович. — А  у нас в 
бригаде двадцать человек. 
Но каждый владеет несколь
кими профессиями.

— , Кто научил людей 
смежным профессиям?

— Бригада.
В коллективе есть ко

стяк из умельцев. Это М. Ла- 
манов, Р. Андерс, Р. Гених, 
В. Кукскаузен, Э. Лидер, 
Г. Дуров. Некоторые рабо
тают с Бренером по десять- 
пятнадцать лет. И это не 
случайно. Люди потому еще 
и держатся бригады, что 
чувствуют к себе уважение. 
Хорошо сказал об этом сам 
бригадир: *

— Если мы сами не будем 
уважать умельца, то вряд 
ли кто будет стараться стать 
таким, как он.

И вот сегодня бригада 
молча согласилась с тем, что 
Р. Гених сам вызвался руко
водить работами. Его как 
бы пропустили вперед, пото

му что он — мастер. А  на
парником к нему бригадир 
назначил молодого Михаила
Добышева.

—- Поработать в паре с 
опытным монтажником — 
значит приобщиться к его 
опыту, к тонкостям смеж
ной профессии.

Основной частью воспита
тельной работы в коллекти
ве Бренер считает беском
промиссный контроль, взы
скательность. Дружба — 
дружбой, а дело — делом. 
Поблажек быть не может, 
так как у бригады есть и та
кое правило: все работы 
сдавать с первого предъяв
ления, с оценкой «хорошо». 
В результате — высокие 
производственные успехи. И 
девятую пятилетку бригада 
выполнила на год раньше. 
Ко дню открытия XXV съез
да партии коллектив брал 
обязательство закончить 
«коробку» здания Дворца 
пионеров и свое слово 
сдержал. На 170 процентов 
выполняет бригада месяч
ные задания.

Интересен этот коллектив 
еще и тем, что многие здесь 
учатся: Михаил Добышев — 
в вечерней школе, Роман 
Яуфман — в машинострои
тельном техникуме, Юрий 
Селезнев —• в инженерно
строительном институте...

Есть чему научиться и у 
самого бригадира. Рудольф 
Петрович честью коллектива 
дорожит, как своей. Сама 
жизнь этому его научила. 
Пятна дцатилетним парниш
кой начал он свою трудовую 
биографию. В годы войны 
руководил рыболовецким 
звеном в Каргасокском рай
оне. В 1945 году приехал в 
Томск, стал строителем и с 
тех пор на расстается с кель
мой. Четверть века работает 
бригадиром каменщиков. 
Ему присвоено звание «За
служенный строитель
РСФСР», а бригаде — «Кол
лектив коммунистического 
труда».

— В том и сила его, — 
заметил начальник участка 
Михаил Иванович Ракевич, 
— что он не только слова
ми убеждает, но и делом, 
всей своей жизнью.

А. ШЕЛУДЯКОВ.

ЛЕОНИД ГЕОРГИЕВИЧ 
ШИТЦ — СТОЛЯР АЛЕК
САНДРОВСКОГО РЫБО
КОМБИНАТА. В СТОЛЯР
НОМ ЦЕХЕ ОН ИЗГОТАВ
ЛИВАЕТ ДЛЯ СТРОИ
ТЕЛЬСТВА Ж ИЛЫХ И БЫ
ТОВЫХ ОБЪЕКТОВ ОКОН
НЫЕ И ДВЕРНЫЕ БЛОКИ, 
РАМЫ, ДВЕРИ, НАЛИЧ
НИКИ. ОЧЕНЬ МНОГОЕ 
ЛЕОНИД ГЕОРГИЕВИЧ 
СДЕЛАЛ СО СВОИМИ ТО
ВАРИЩ АМИ ДЛЯ ДЕТ
СКОГО САДА РЫБО- 

• КОМБИНАТА. ЕГО УМЕ
ЛЫЕ РУКИ ИЗГОТОВИЛИ 
КРАСИВЫЕ ДОМИКИ, КА
ЧАЛКИ, ГРИБКИ И Д РУ
ГИЕ СООРУЖЕНИЯ ДЛЯ 
ИГР РЕБЯТИШЕК.

Фото Н. Лесникова.

РЕКЙ РЙБОТЙТЬ НЕ УСТЙНЕТ
За годы девятой пятилет

ки речной транспорт области 
получил комплексное разви
тие. Сданы в эксплуатацию 
грузовые районы с верти
кальными стенками в Том
ском и Колпашевском пор
тах. Они оснащены новейши
ми портальными кранами 
большой грузоподъемности. 
В поселке Самусь построен 
слип Г :150, в Моряковке — 
блок цехов. Новыми судами 
с высокой степенью автома
тизации пополнился транс
портный, рейдово-маневро
вый и. технический флот.

Соответственно получена 
и отдача. Грузооборот речно
го транспорта области в 
сравнении с 1970 годом воз
рос на . 20 ,4, а объем перево
зок — на 11,9 процента. 
Сверх задания пятилетнего 
плана перевезено 1,3 мил
лиона тонн и переработано 
4,8 миллиона тонн народно
хозяйственных грузов. При
чем весь сверхплановый 
объем переработки и пере
возки получен за счет повы
шения производительности 
труда. На перевозках она 
возросла на 26,8 процента.

Год 1975-й был щедрым 
на добрые начинания, ини
циативы. Четыре бригады 
портовых рабочих в Том
ском порту внедрили опыт 
бригады Анатолия Баранов
ского из Ильичевского мор
ского порта. Экономический 
эффект —- 695,5 тысячи
рублей. Бригада Петра Пет
ровича Ротекера не раз выхо
дила победительницей в соци
алистическом соревновании 
среди равных бригад портов 
Западно-Сибирского паро
ходства.

С 1973 года девять при
чалов порта работают в оп
тимальном режиме. Четыре 
из них осуществляют обра
ботку большегрузных соста- 
воз комплексной линии 
Томск — нефтедобывающие 
районы Западной Сибири. 
Эффективность работы пор
та в этом режиме — 178,9 
тысячи рублей.

Единая технология с же

лезнодорожниками и авто
мобилистами позволила со
кратить простои судов на 
6,2 , вагонов — на 18,1 про
цента.

В Александровском пор
ту внедрен метод сквозных 
смен. Экипажи семи плаву
чих кранов работали по еди
ному наряду. Суть метода 
заключается в том, что он 
предусматривает обработку 
судна с начала до конца,без 
разграничения выполняемой 
работы, с оформлением од
ного наряда на весь коллек
тив крана. Это повысило от
ветственность и заинтересо
ванность каждого члена 
экипажа за общие результа
ты труда, чувство товарище
ской взаимопомощи.

Подводя итог тому, что 
сделано, речники ставят пе
ред собой задачу идти даль
ше, добиваться большего. 
Одним из основных резер
вов является сокращение 
простоев флота. Ведь флот и 
механизация — это наши ос
новные средства. Как же они 
используются? Анализ пока
зывает, что по области допу
щены большие непроизводи
тельные простои. Если под
считать время и тоннаж, то 
получится, что на протяже
нии всей прошлогодней на
вигации не работало 28 
барж! Портальные краны 
поостояли на внеплановом 
ремонте 5.549 машино-ча
сов. Выходит, что 1,5 крана 
за всю навигацию не погру
зили ни единой тонны груза.

В первом году десятой 
пятилетки максимум внима
ния будет уделяться куль
турному обслуживанию пас
сажиров на судах, в портах и 
на пристанях.

Кроме того, будут откры
ты новые скоростные линии 
Томск — Нарым, Карга- 
сок — Тевриз на реке 
Васюган. На Томи, Кети, 
Васюгане будут плавать 
теплоходы «Метеор», «Раке
та», «Заря». На экспресс
ной линии Томск — Карга- 
сок к услугам пассажиров 
два теплохода «Метеор».

Благоприятные условия 
прошлой осени позволили 
весь флот поставить в пла
новые пункты зимовки. Кол
лективы Моряковского и 
Самусьсного судоремонтно
судостроительных заводов 
успешно ведут ремонт. Но в 
то же время с большими за
держками сдается флот но
вого судостроения. Произ
водственные мощности за
водов используются недоста
точно. Коэффициент смен
ности всего 1,15 при задании 
1,35, поэтому падает фон
доотдача. Задача состоит в 
том, чтобы вся промышлен
ная продукция заводов была 
аттестована по трем катего
риям.

Для нашей области пере
возка леса в судах и букси
ровка в плотах имеет боль
шое народнохозяйственное 
значение. Для речников это 
самый «узкий» вопрос. По
тери на всех причалах по
грузки-выгрузки и в ожи
дании тяги исчисляются в 
миллионах тоннаже-суток. 
Загрузка флота в двух на
правлениях производится не 
полностью. Этот • огромней
ший резерв не использует
ся ввиду того, что лесные 
причалы очень медленно и 
с большими простоями обра
батывают флот.

Чтобы выйти из этого по
ложения, планируется, кро
ме линии Колпашево— Та- 
шара с загрузкой в одном 
направлении, закрепить 16 
барж за спецтягой и органи
зовать комплексную линию 
с двухсторонней загрузкой и 
использованием мощностей 
вновь введенного грузового 
района порта Колпашево. В 
одном направлении пойдет 
гравий, в обратном — лес. 
Использование флота значи
тельно улучшится. Эта ли
ния должна себя оправдать. 
Особенно следует обратить 
внимание на комплексную 
завязку в этом деле лесных 
причалов в городе с право- 
бережным районом порта.

который отправляет грузы в 
районы нефтедобывающей 
промышленности. Чем быст
рее обрабатывается флот на 
причалах клиентуры, тем 
оперативнее подается обрат
но в порт. В результате 
убыстряется перевалка, ус
коряется обработка вагонов.

Настало время заключить 
тройственный договор на 
социалистическое соревнова
ние с отделением железной 
дороги и «Томлеспромом». В 
борьбе за эффективность ис
пользования транспортных 
средств огромное значение 
имеет совершенствование 
работы порта, станции 
Томск-грузовая и автотранс
порта.

По предварительным дан
ным, основные фонды речно
го транспорта области воз
растут за пятилетие на 59 
миллионов рублей. Намече
но строительство второй 
очереди Томского речного 
порта, речного вокзала в 
областном центре, грузовых 
причалов в Каргаске, слипа 
— в Моряковке, блока цехов 
— в поселке Самусь, ремонт
но-эксплуатационной базы в 
Колпашеве, объектов быто
вого и культурного назначе
ния.

Труженики реки за пяти
летку должны отправить 81 
миллион тонн народнохозяй
ственных грузов. Грузообо
рот возрастет на 35 про
центов. Перевозки пассажи
ров увеличатся на 8 процен
тов, а переработка грузов— 
на 27 миллионов тонн.

Дело чести речников— ис
пользуя и обогащая накоп
ленный опыт, добиваться 
новых успехов.

Все объекты, сдача кото
рых в технической готовно
сти намечалась по плану к 
1 марта, сданы досрочно, ко 
дню открытия XXV съезда 
КПСС. Главная задача, реч
ников сейчас — хорошо под
готовиться к навигации.

Н. ГОЦУЦУРА, 
инженер по соцсоревно
ванию и НОТ объеди
ненного Томского порта.

ЗНАМЯ з

■ Товарам для народа — высокое качество

Отходы дают доходы
С каждым годбм растет 

спрос населения на товары 
культурно-бытового назначе
ния. На нашем заводе это 
производство было организо
вано давно. Но лишь в про
шедшей пятилетке их объем 
составил 5,7 процента от 
реализации всей продукции 
Если в 1970 году товароз 
народного потребления изго
товлялось на 435 тысяч руб
лей, то в прошлом году эта 
цифра выросла до 1.810 ты
сяч — то есть за пять лет 
больше чем в четыре раза.

Ни отдельного участка, ни 
цеха для выпуска таких то
варов у нас нет. Они произ
водятся на тех же площадях 
и оборудовании, что и основ
ная продукция. Выполнение 
плана их выпуска — одна из 
главных 'забот заводского 
коллектива. Срыв задания 
полностью лишает цех теку
щих премий.

Все товары культурно-бы
тового обихода, выпускае
мые на нашем предприятии, 
аттестованы по первой кате
гории качества. Их ассорти
мент состоит из шести изде
лий. За прошедшую пятилет
ку он заметно обновлен. На
пример, плохо покупали 
сверла в россыпи, завод ос
воил их выпуск набором в 
пластмассовых футлярах. 
Для этого приобрели термо
пласт-автоматы (машины для 
литья под давлением). Это 
позволило изготовлять и 
другой вид пластмассовых 
изделий. — дорожные несес
серы, куда можно положить 
мыло, зубную пасту, щет

ку. Учитывая спрос населе
ния, в этом году освоили но
вый футляр большего разме
ра.

На областной выставке 
прошлого года была пред
ставлена детская игрушка — 
пистолет, стреляющий стре
лами с резиновыми присос
ками. Она тоже будет изго
товляться на новом автома
те. Готовятся к выпуску и 
новые виды изделий из ме
талла: молотки-секачи, суве
ниры/ состоящие из ножа, 
пилочки и приспособления 
для открывания бутылок. 
Модернизирован набор инст- 

-румента для владельцев лег
ковых автомашин.

По объему выпускаемых 
изделий первое место на за
воде занимает второй цех во 
главе с Ю. П. Андреевым. 
Здесь изготовляются оверла 
и изделия из пластмассы, 
что составляет 80 процентов 
товаров народного потребле
ния. Основная работа по 
расширению этого производ
ства ложится на этот цех.

Для успешного выполне
ния плана здесь введены но
вые мощности. Некоторые 
станки переоборудованы. На
пример, на больших станках- 
автоматах трудно было выта
чивать короткие сверла бы
тового назначения. Работни
ки цеха к станкам сделали 
особые приспособления.
Большая заслуга в этом ма
стера фрезеровочного участ
ка В. Ф. Андреева, слесаря 
К. Я. Евтина.

В этом же цехе установ
лены и новые термопласт-

автоматы. Их освоение было 
трудным. Нужно было обу
чить рабочих, спроектиро
вать оснастку, сделать пресс- * 
формы. Проявил хорошую 
активность технический от
дел. Особенно помогал инже
нер этого отдела С. А. Ше- 
гай.

За прошедшую пятилетку 
второму цеху многое удалось 
сделать. Освоены большие 
объемы производства. Сни
зилась себестоимость изде
лий. Это произошло за счет 
повышения мастерства, авто
матизации производственно
го процесса. Теперь исполь
зуются отходы ценного ма
териала — полистирола, а 
раньше их приходилось вы
брасывать.

Есть здесь и свои трудно
сти. До сих пор не изготов
лено приспособление для за
точки коротких сверл на. 
станках-автоматах. Над ним 
работают цеховые умельцы. 
Медленно осваивается про
изводство пистолета-игруш
ки. Еще не готовы пресс- 
формы для него. Но жела
ние и умение преодолевать 
трудности у коллектива цеха 
есть.

Разрабатывает новые из
делия отдел главного конст
руктора. Большой трудно
стью является эстетическое 
оформление изделий. Ведь 
сегодня это главный показа
тель, по которому рынок мо
жет принять или отвергнуть 
изделие. Пока мы находим 
выход, заключая договоры с 
Хабаровским филиалом Все
союзного НИИ технической 
эстетики. Получили оттуда

образцы оформления кар
манного сувенира

Пока нам удается учиты
вать интересы покупателя. 
Все наши изделия охотно бе
рут в различных городах 
страны. Но все же нам надо 
бы больше, знать о потребно
стях торговли.

Уже более десяти лет на 
нашем заводе существует 
фонд, который образуется 
из прибыли от реализации 
товаров культурно-бытового 
назначения. Он стимулирует 
рост выпуска товаров из от
ходов, их качество. 60 про
центов средств используется 
на строительство жилья. За 
прошедшую пятилетку на 
них построили пятиэтажный 
48-квартирный дом. 30 про
центов фонда тратится на 
премии, расширение произ
водства, изготовление новых 
образцов товаров. На эти же 
средства оборудован завод
ской спортивный комплекс, 
улучшено бытовое обслужи
вание рабочих. Одним сло
вом, без этой статьи дохода 
мы сегодня не представляем 
экономику предприятия.

В 1976 году объем произ
водства товаров народного 
потребления на нашем пред
приятии вырастет на 20 про
центов. А  за десятую пяти
летку — в два раза против 
прошедшей. Поэтому ставит
ся вопрос о строительстве 
специального корпуса для 
выпуска товаров культурно- 
бытового назначения.

В. КЛЕМЕНТЬЕВА, 
начальник планового от
дела завода режущих 

инструментов.

I ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНЫ Й,
I ПРИНЦИПИАЛЬНЫЙ КУРС
•        . ..   __ «Г   „   ГГ IXСъезд подтвердил неиз

менность советской внешней 
и внутренней политики, под
черкнули крупнейшие ин
формационные агентства ми
ра в своих сообщениях о за
вершении XXV съезда 
КПСС. Тот факт, что Л. И. 
Брежнев вновь избран Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, рассматривается как 
подтверждение, что курс, 
провозглашенный XXIV 
съездом, закрепленный и 
развитый решениями XXV 
съезда, будет продолжен.

По мнению обозревателей, 
передает ЮПИ, «в совет
ской политике не предвидит
ся каких-либо изменений, со
ветское руководство будет 
продолжать политику раз
рядки в международных от
ношениях наряду с продол
жением борьбы в области 
идеологии».

Агентства подробно изло
жили речь Л. И. Брежнева 
при закрытий съезда, выде
лив его слова о том, что 
XXV съезд займет среди 
съездов Коммунистической 
партии Советского Союза 
«свое особое, неповторимое 
место».

Агентства сообщают о за
верении, которое от имени 
Советского Союза дал Л. И. 
Брежнев коммунистам, рабо
чим, всем борцам за нацио
нальную и социальную сво
боду во всех странах: ком
мунисты и весь народ Совет
ского Союза будут и впредь 
на высоте своих интернацио
нальных задач.

Во многих комментариях 
высказывается уверенность, 
что все планы и предначер
тания съезда будут претво
рены в жизнь.

ПРАГА. Характеризуя 
итоги работы съезда, чехо
словацкая «Руде право» пи
шет: Полное единство взгля
дов делегатов по вопросам, 
обсуждавшимся на XXV 
съезде КПСС, — самая вы
разительная черта форума 
советских коммунистов. Это 
единство проистекает из глу
бокого, аналитического
взгляда на работу всей пар
тии — от высших органов до 
первичных организаций. Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС подчеркнул, что выра
жением идейной и политиче
ской сплоченности, с кото
рой партия пришла к своему 
XXV съезду, является еди
нодушное одобрение делега
тами Отчетного доклада ЦК 
КПСС. И это бесспорно так.

СОФИЯ. Член Политбюро 
ЦК Болгарской номпартии 
Цола Драгойчева заявила: 
Отчетный доклад ЦК КПСС 
XXV съезду, с которым вы
ступил Л. И. Брежнев,— это 
выдающийся документ. Его 
содержание поистине гло
бально, намеченные им пер
спективы грандиозны, но ре
альны и научно обоснован
ны. В нем синтезированы 
мудрость и дальновидность, 
размах и миролюбие, дер

зновение и благородство 
яркие черты коммунистиче
ского идеала.

БУДАПЕШТ. Венгерская 
«Мадьяр немзет» указывает, 
что «X X V  съезд КПСС 
раскрыл перед народами Со
ветского Союза, странами 
социалистического содруже
ства и всей международной 
общественностью картину 
будущего. Это последова
тельное н решительное пре
творение в жизнь политики 
мира, динамичное и уравно
вешенное экономическое 
развитие, дальнейшее повы
шение благосостояния наро
да, углубление социалисти
ческой демократии, полное 
раскрытие народной инициа
тивы».

НЬЮ-ЙОРК. Многие аме
риканские газеты приветст
вуют четко выраженное на 
съезде стремление Советско
го Союза к продолжению по
литики разрядки междуна
родной напряженности. Газе
та «Крисчен сайенс мони
тор» подчеркивает: «В  своем 
докладе Л. И. Брежнев под
твердил политику разрядки 
в отношениях с Соединенны
ми‘Штатами, указав, что она 
сыграла решающую роль в 
уменьшении опасности новой 
мировой войны». Советский 
партийный руководитель так
же заявил, что «имеются хо
рошие перспективы для доб
рых отношений с СШ А в бу
дущем».

Газета «Кливленд пресс» 
призывает Вашингтон отве
тить Москве взаимностью, 
ибо это представляет собой 
«единственный здравый курс 
в эпоху ракетно-ядерного 
оружия». Цели американ
ской внешней политики, 
считает газета, должны со
стоять в том, чтобы избегать 
конфронтации и войны с Со
ветским Союзом, а также в 
развитии торговли, в дости
жении соглашений о контро
ле над вооружениями.

ЛОНДОН. XXV съезд 
КПСС, несомненно, пред
ставляет собой важнейшее 
политическое событие после
военного периода, пишет се
годня лейбористский еже
недельник «Трибюн», под
черкивая, что в докладе 
Л. И. Брежнева была под
тверждена решимость Совет
ского Союза проводить по
литику, направленную на 
дальнейшее упрочение раз
рядки международной напря
женности и расширение со
трудничества со странами 
Запада в экономической, на
учной и культурной обла
стях. В том, что касается 
Советского Союза, не может 
быть возврата к «холодной 
войне», с удовлетворением 
отмечает еженедельник.

БОНН. Директорат Немец
кого союза мира в специаль
ном заявлении подчеркивает, 
что предложения по даль
нейшему упрочению мира в 
Европе и во всем мире, вы

двинутые Л. И. Брежневым 
и одобренные XXV съездом 
КПСС, отвечают интересам 
не только советского, но и 
других народов, в том числе 
и населения ФРГ.

Газета «Нойе Рейн-цай- 
тунг» вновь останавливается 
сегодня на значении сформу
лированного в докладе Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС предложения относи
тельно заключения всемир
ного договора о непримене
нии силы в международных 
отношениях. Это предложе
ние, пишет газета, использу
ет положительный опыт, на
копленный в результате за
ключения ряда двусторон
них договоров, в частности, 
между Бонном и Москвой, и 
основывается на Уставе Ор
ганизации Объединенных 
Наций, который обязывает 
все государства — члены 
ООН улаживать возникаю
щие между ними споры мир
ными средствами.

ТОКИО. Сегодняшние 
японские газеты подчеркива
ют, что главное внимание 
на высшем форуме совет
ских коммунистов было уде
лено важнейшим вопросам 
современности: проблемам
обеспечения мира во всем 
мире, развитию сотрудниче
ства между странами с раз
личными социальными си
стемами, планам дальнейше
го экономического строи
тельства в СССР. Газета 
«Санкэй симбун» напомина
ет, что Советский Союз вы
ступил с предложениями о 
сокращении ' вооруженных 
сил в Европе в целях стаби
лизации обстановки в этом 
регионе.

БАГДАД. XXV съезд 
Коммунистической партии 
Советского Союза — круп
нейшее событие в жизни 
всех народов мира, заявил 
член Высшего комитета Про
грессивного национально
патриотического фронта 
Ирака Керим Ахмед. Ирак
ский народ, как и все наро
ды земного шара, радуется 
величественным достижени
ям, которых добился СССР 
в экономической, социальной 
и культурной областях. Мы 
отчетливо сознаем, что даль
нейшие успехи Советского 
Союза создадут более благо
приятные. возможности ока
зания поддержки другим 
народам, в том числе наше
му, в построении новой жиз
ни, в продвижении вперед 
по пути всестороннего со
циального прогресса и 
строительства независимой 
национальной экономики. 
Все прогрессивные силы 
Ирака уверены в том, что 
задачи, которые поставил 
XXV съезд КПСС, будут 
полностью выполнены благо
даря настойчивому самоот
верженному труду и реши
мости народов дружествен
ного Советского Союза.

(ТАСС).

Всеобщая
забастовка

ПАРИЖ. Из испанско
го города Бильбао при
шло сообщение о том, что 
полиция напала на демон
страцию 2.000 бастующих 
рабочих этого главного го
рода страны басков и от 
пуль полицейских скон
чался молодой рабочий- 
металлист, 18-летний Ви
сенте Ферреро.

Демонстранты проте
стовали против убийства 
полицией их четырех то
варищей на прошлой не
деле. 'При разгоне демон
страции рабочих Бильбао 
полиция применила огне
стрельное оружие и слезо
точивый газ. Вооружен
ная полиция также напа
ла на демонстрацию ^рабо
чих в городе Сан-Себасть
яне. Вся страна басков 
охвачена всеобщей заба
стовкой протеста против 
гибели четырех рабочих.

В обстановке 
позитивных
перемен

ДЕЛИ. Очередная сес
сия парламента Индии 
проходит в индийской сто
лице. На рассмотрение де
путатов парламента вы
несен проект бюджета 
страны на 1976— 1977 
финансовый год. Индий
ский парламент обсужда
ет также ряд вопросов, 
связанных с внешнеполи
тической деятельностью 
правительства, развити
ем экономических связей 
с другими государствами.

Сотрудничество 
с расистами

НЬЮ-ЙОРК. Многона
циональные корпорации 
СШ А будут и впредь про
должать сотрудничество с 
властями Южной Африки. 
Такое решение, как сооб
щает журнал «Ньюсуик», 
было принято на секрет
ном совещании представи
телей 16 крупнейших аме
риканских концернов, со
стоявшемся в янзаре это
го года в Сэндс-Пойнте 
(штат Нью-Йорк).

В защиту
независимого
Кипра

НИКОЗИЯ. Необходи
мо принять срочные меры 
для выполнения в полном 
объеме последней резолю
ции ООН по Кипру, гово
рится в декларации ис
полкома Международного 
комитета солидарности с 
Кипром, принятой на со
стоявшемся здесь заседа
нии.

Вполне очевидно, под
черкивается в документе, 
что империалистические 
силы, особенно американ
ский империализм и 
НАТО, пытаются сорвать, 
вопреки требованию ООН, 
мирное и справедливое 
решение кипрской пробле
мы.

(ТАСС, 9 марта).
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Магазин «Хозяйственные 
товары» в первый же день 
привлек внимание жителей 
поселка Стрежевого.

Первые покупатели оста
лись довольными; ассорти
мент хозяйственных товаров 
широк, торговый зал просто

рен и светел, все товары до
ступны. Здесь самообслужи
вание.

— В день открытия мы 
продали мебели н других то
варов на 7. тысяч рублей, — 
сказала заведующая мага
зином М. С. Черченко. — 
Неплохо для начала.

Новый магазин втрое боль
ше старого. Его внешний вид 
и его интерьер очень понра
вились покупателям. Они 
уходили отсюда с покупками.

НА СНИМКЕ: новый ма
газин.

Фото Н. Лесникова.

П и с ь м а  о ж е н щ и н а х
Дни, которые не забыть

Я никогда не писала в га
зету, но вот сейчас хочу рас
сказать вам о Зинаиде Ива
новне Кузнечиковой. Эта за
мечательная женщина посвя
тила почти всю свою жизнь 
животноводству.

...В то утро она встала, 
как обычно, в пять часов. 
Надо затопить печку, приго
товить ребятам завтрак и во
время успеть на работу. Вче
ра она передала телят в на
дежные руки, своей снохе, и 
сказала ей; «Смотри, дочень
ка, люби их, будь ласковой». 
Но не может она не пойти, 
не взглянуть, что там.

По дороге к телятнику 
вспоминались радости и не
удачи за тридцать лет. Ра
достных дней было больше. 
В 1975 году ее наградили 
орденом «Знак Почета». В 
тот год она вырастила всех 
телят без единого случая па
дежа. Не забыть дни, когда 
в торжественной обстановке 
объявляли ей благодарно
сти, вручали медали. Но 
больше всего запомнился 
день вступления в партию. И 
коммунисты отделения сов

хоза «Чаинский» поздравля
ли ее, и родные дети — че
тыре сына и дочь. И вот 
первый день на пенсии. Но 
ноги сами несут на ферму.

Вечером Зинаида Иванов
на шла домой и заметила, 
что стоит у дома мотоцикл 
почтальона Юрия Курганско
го. Он сидел у стола и, уви
дев ее, встал, полез в сумку. 
«Поздравляю вас, Зинаида 
Ивановна, вот ваша пенсион
ная книжка — 120  рублей 
будете получать теперь». 
Расписалась она, ушел поч
тальон.

—- В какой другой стране 
так заботятся о человеке! 
Живи себе, не работая, и 
деньги' получай, — сказала 
мне Зинаида Ивановна в тот 
вечер, радостный н грустный 
одновременно.

А  на другое утро опять ви
жу: спешит Зинаида Иванов
на в сторону телятника. 
Идет энергично, бодро. Без 
ее совета, без ее подсказки 
трудно представить жизнь 
на ферме.

А. КОРОТКОВА.
дер. Светлянка
Чаинского района.

Т Е П Л О Т А  Д У Ш Е В Н А Я
В Коларовской больнице 

Томского района работает за
мечательный врач Вера Ни
колаевна Луханина. В 1971 

■ году у нас сильно болела ма
ма. Нужно было делать ей 
операцию, но мы — муж, дочь, 
внуки — не дали согласия на 
это: боялись. И тогда Вера 
Николаевна взялась поддер
жать здоровье нашей мамы, 
буквально спасла ее. И только 
благодаря Вере Николаевне 
мама прожила до 1976 года.

А потом в нашу семью при
шло горе. Все мы очень тя
жело переживали смерть ма
мы. Но рядом была Вера Ни
колаевна, и мы теперь можем 
сказать, что она спасла и нас. 
Сейчас наш врач часто при
ходит в наш дом. Большое 
спасибо ей за доброе сердце, 
за теплоту душевную. Очень 
хотим, чтоб Вера Николаевна 
всегда была здорова.

Семья Николаевых.

МУЖЕСТВЕННОСТЬ -  
КАЧЕСТВО ЖЕНСКОЕ

Следователь — занятие 
чисто мужское. Но Флора 
Гаясо-вна Бронер, старший 
лейтенант милиции Томско
го РОВД, уже много лет 
делит с представителями 
сильного пола все трудно
сти этой профессии.

В милицию ее привел ин
терес к работе следовате
ля. Можно сказать, что 
Флора Гаясовна нашла се
бя. И эта любовь к делу 
помогает ей всегда, даже в 
те минуты, когда кажется, 
что больше нет никаких 
сил.

Однажды ночью в соста
ве опергруппы Бронер 
преследовала убийцу. Было 
это весной в промозглую 
непогоду. Машина, на ко
торой ехали, то и дело за
стревала в грязи. Флора 
Гаясовна вместе с мужчи
нами несколько раз выта
скивала ее. Но потом ма
шина остановилась окон
чательно. Пришлось всю 
ночь идти пешком много 
километров по проселоч
ной дороге. Под ногами 
чуть не по колено грязь со 
снегом хлюпает. Ветер се
чет лицо.

Но служебный долг есть 
долг. Убийца ушел с заря
женным ружьем, и надо 
было скорее его задер
жать. Взяли его в забро
шенной деревне.

Немало сложных дел 
приходится вести, не счи
таясь со временем, Флоре 
Гаясовне. И она никогда не 
жалеет, что выбрала эту 
работу.

Н. КОМОВ, 
заместитель начальни
ка Томского РОВД.

Олимпийская зим
П Р И З Ы -
СИЛЬНЕЙШИМ

В Томском Дворце зрелищ и 
спорта закончились соревнова
ния на Кубок СССР по спортив
ной акробатике. Этот спор 
сильнейших явился одним из 
главных подготовительных
этапов спортсменов к выступ
лениям на чемпионате мира, 
который состоится осенью 
1976 года в ФРГ.

Победителями Кубка по ви
дам акробатики стали; группо
вые упражнения (мужчины) — 
Ю. Золотов, Ш. Вильданов, 
А. Макаров, В. Слепокуров 
(Вооруженные Силы, Москва); 
групповые упражнения (жен
щины) — Т. Дубровина, Д. Гу
ляева, Т. Саблина («Труд». 
Тольятти); парные упражнения 
(мужчины) — В. Корчин,
A. Лавренков (Вооруженные 
Силы, Краснодар); парные 
упражнения (женщины) —
B. Запепукииа, Т. Бурлакова 
(«Труд», Воронеж); смешанные 
пары — Ф. Каримова, В. Пись
менный («Буревестник», Маг
нитогорск); прыжки (муж
чины) — Ю. Зикунов («Труд», 
Омск); прыжки (женщины) — 
В. Чухарева (Вооруженные Си
лы. Ставрополь).

Победителям вручены почет
ные призы Комитета по физи
ческой культуре и спорту при 
Совете Министров СССР.

После соревнований состоя
лись заключительный парад и 
показательные выступления 
победителей и серебряных при
зеров Кубка.

Г. ГОРИНА.* * *
НА СНИМКЕ: в произвольной  

програм м е вы ступае т  сильней
шая четверна — чем пионы  м и
ра Ю. Золотов, Ш . Вильданов, 
А. М акаров, В. С лепокуров.

Фото А. Петрова.

Последний в олимпийском 
году турнир сильнейших фи
гуристов — чемпионат мира 
в шведском городе Гетеборге 
не случайно принес большой 
успех -нашим спортсменам, 
на счету которых больше 
всех наград: две золотые, 
две серебряные и одна брон
зовая. Еще раз получила 
подтверждение, как и не
сколько ранее, на первенстве 
Европы и Олимпиаде-76, 
правильность взятой много 
лет назад линии в развитии 
нашего стиля катания. Он 
основывается на высокой 
технике, которая дает луч
шие возможности для прояв
ления истинного артистизма, 
выразительности спортсме
на.

Яркими представителями 
нашей школы катания явля
ются (теперь уже шестикрат
ные чемпионы мира Людми
ла Пахомова и Александр 
Горшков.

Очень стабильно выступа
ли в олимпийском году Ири
на Моисеева и Андрей Ми- 
ненков, которых отличает 
свое понимание танца. Мы 
можем только радоваться, 
что два наших лучших дуэта, 
отстаивающих в общем одни

Итоги олимпийского сезона фигуристов комменти
рует заслуженны й тренер С С С Р ,  спортивный обозре
ватель Т А С С  Ел ен а Чайковская.

и те же идеалы, так не по
хожи друг на друга и само
бытны.

Ирина Роднина и Алек
сандр Зайцев в спортивных 
парах — это целое направле
ние. Их девиз — стреми
тельность, сложность, высо
кий артистизм. По этому же 
пути идут Ирина Воробьева 
и Александр Власов, кото
рым очень удалось катание 
на мировом первенстве.

Соревнования мужчин в 
этом сезоне оказались самы
ми сложными по борьбе, по
скольку на чемпионский ти
тул с полным правом мог 
рассчитывать любой спорт
смен из первой шестерки. В 
такой ситуации важно было 
продемонстрировать все ка
чества многоборца, односто
ронний фигурист здесь ниче
го не мог добиться. Только 
ровное выступление во всех 
трех видах может привести к 
успеху.

Вторые места Владимира 
Ковалева на Олимпиаде-76,

европейском и мировом пер
венствах — хороший итог. 
Ему чуть-чуть не хватило 
той ровности результатов, 
которая нужна для победи
теля. В одном случае у него 
лучше со «школой» и корот
кой программой, в другом— 
с произвольным катанием. 
Ковалев заметно вырос в 
олимпийском году и стал 
как бы новым фигуристом. 
Он имеет интересную произ
вольную композицию, справ
ляется со сложными прыж
ками. Мы продолжим с ним 
работу, и в новом четырех
летием цикле — курс только 
на золотые медали.

Сергей Волков и Юрий 
Овчинников, не будучи силь
ными многоборцами, в усло
виях ожесточившейся конку- 

' ренции (ее стимулировали 
перемены в правилах, под
нявшие «вес» произвольной 
программы), высокого клас
са и разносторонности лиде
ров, на Олимпиаде добиться 
успеха уже не могли.

Молодые Игорь Бобрия и 
Константин Кокора, дебюти
ровавшие в сборной, непло
хо откатались в Гетеборге, 
особенно первый, чье вы
ступление было отмечено 
специалистами. Но добьются 
ли они в будущем успехов, 
зависит только от самих 
спортсменов.

О Лене Водорезовой мно
го говорилось в олимпийском 
сезоне. Она всегда в центре 
внимания, й это справедливо. 
Пожалуй, никогда в истории 
женского фигурного катания 
не было случая, чтобы по 
существу ребенок овладел 
элементами такой сложно
сти. Дальнейшее ее продвй- 

' жение в спорте зависит от 
совершенствования сразу во 
всех видах катания, и в том 
числе •— в «школе», которая 
остается базой для завоева
ния титула чемпионки мира. 
В этом году такой ровности 
в результатах никто не тре
бовал от московской школь
ницы, но в будущем к этому 
нужно стремиться непремен
но. Иного пути к успеху, ко
торого мы все ждем от Ле
ны, — нет.

(ТАСС).

Спортивная панорама
W W  J P
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МОТОГОНКИ НА ЛЬДУ.
Сергей Тара-банько из Ново
сибирска второй раз завое
вал титул чемпиона мира на 
соревнованиях в голланд
ском городе Ассен. В ны
нешнем первенстве участво
вали мотоциклисты одиннад
цати стран.

ХОККЕЙ. Два важных 
для распределения медалей 
матча чемпионата страны со
стоялись 7 марта в Москве. 
Лидер первенства — «Спар
так» победил команду «Кры
лья Советов» — 8:6. А  хок
кеисты ЦСКА выиграли у 
московского «Динамо» — 
8:5. У «Спартака» — 47 оч
ков, у. ЦОКА — 46.

ФУТБОЛ. Первая сборная 
СССР завоевала в Душанбе 
победу. на международном 
юношеском турнире, в кото
ром также участвовали го
сти из Венгрии, Польши, 
ГДР, Чехословакии и Фин
ляндии.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. 
Многократные победители 
первенств страны — москов
ские динамовцы завоевали 
Кубок европейских чемпио
нов. В повторном финальном 
матче в Москве они выигра
ли у шведской команды 
«Юсдаль» ■— 8:3. В первом 
матче в Юсдале наши хок
кеисты тоже победили — 
8:4.

КОНЬКИ. Олимпийский 
чемпион голландец Пит 
Клейне установил мировой 
рекорд на искусственном 
катке Инцеля на междуна
родных соревнованиях мно
гоборцев за приз «Золотые 
коньки». Дистанцию 5.000 
метров он пробежал за 
7 мин. 04,86 сек.

ЛЫЖИ. На международ
ных соревнованиях в фин
ском городе Лахти гонку на 
50 км выиграл москвич Сер

гей Савельев — 2 часа 32
минуты 03,62 сек. А  Раиса 
Сметанина из Сыктывкара 
оказалась второй в гонке на 
10 км — 31.23,12. Впереди 
Барбара Петцольд (ГДР) — 
31.17,88.

ХУДОЖЕСТВ Е Н И А  Я 
ГИМНАСТИКА. Ирина Де
вина из Подмосковья победи
ла на международных состя
заниях за «Кубок 8 Марта» 
в Брно. В соревнованиях 
участвовали 34 спортсменки 
из 14 стран.

ПЛАВАНИЕ. Дважды вто
рым был брассист москвич 
Николай Панкин, выступив
ший на международных со
ревнованиях в 25-мегровом 
бассейне Бремена (ФРГ). 
Его время на дистанции 100 
метров — 1 мин. 04,43 сек. 
—- ровно на одну секунду 
хуже результата занявшего 
первое место Вальтера Куша

(Ф РГ). Куш был первым и 
на двухсотметровке — 
2.18,29, опередив советско
го спортсмена на 2,84 сек. 
За три дня состязаний было 
показано 15 результатов, 
превышающих официальные 
мировые рекорды, которые 
фиксируются в 50-метровых 
бассейнах.

ПРЫЖКИ В ВОДУ. А л
маатинец Сергей Немцанов 
победил на международных 
соревнованиях в Ростоке 
(ГДР). Прыгая с вышки, он 
набрал 522,85 балла.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Ре
зультаты матчей чемпиона
та страны, состоявшихся 
7 марта: СКА (Хабаровск)
— «Локомотив» (Иркутск)
— 8:1, «Кузбасс» (Кемеро
во) —• «Енисей» (Красно
ярск) — 6:4, «Вымпел» (Ка
лининград) — «Уральский 
трубник» (Первоуральск) — 
4:2, «Водник» (Архангельск)
— СКА (Свердловск) — 2:3.

(ТАСС).

[ Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

10 марта.- «Выбор цели» (две 
серии) , 19.

Т Е Д Т Р

ПОД ОСОБЫМ КОНТРОЛЕН
Когда я приезжаю по де

лам в- какой-нибудь из по
селков нашего района, обяза
тельно захожу в отделы кад
ров организаций, что там на
ходятся, и прошу книгу при
казов. Меня интересует, за
конно или незаконно по
ступил руководитель в том 
или ином случае. «Что у про
курора нет работы поваж
нее, чем эти мелочи?» —( 
услышал я как-то за своей 
спиной. Хочу ответить, что 
надзор за тем, как соблю
дается законность в издании 
правовых актов (тех же при
казов), — один из участков 
нашей работы. Ну, а на
сколько его можно считать 
«мелочью», видно хотя бы 
из такого курьезного случая.

В прошлом году началь
ник Ягоднинского лесозаго
товительного пункта Иванов
ский решил наказать за на
рушение трудовой дисципли
ны шофера пожарной маши
ны Штырева. И перевел его 
на нижеоплачиваемую рабо
ту: огребать снег вокруг де- - 
ревьев с 31 марта по 31 
июня. Но не подумал о том, 
что в мае и июне снега в 
лесу уже нет. По протесту 
прокурора приказ был отме
нен.

Не сделай мы этого во
время, наказание обернулось 
бы для нарушителя своеоб
разным оплачиваемым отпу
ском. И, конечно, никакого 
урока из такого «пониже
ния» Штырев и ему подоб
ные .для себя бы не вынесли.

В Степановне, в конторе 
Полуденовской ПМК я уви
дел приказ: «Организовать 
добровольную народную дру
жину в составе: командир 
Тимошкин II. А., замести
тель МиХайлин В. П .,' члены 
дружины...». Так начальник 
ПМК Иванов нарушил закон 
и пошел вразрез с постанов
лением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 20 мая 
1974 года, в котором гово
рится, что «добровольная на
родная дружина учреждает
ся на организационном соб
рании людей, желающих 
вступить в нее. Прием в

ДНД проводится на строго 
добровольных началах в ин
дивидуальном порядке».

Прокурор внес протест. И 
вскоре получил письмо, что 
приказ отменен.

А  ведь такими действия
ми руководителю недолго и 
подорвать свой авторитет у 
подчиненных.

Недавно я летал в Катай- 
гу. Проверял, законны или 
нет решения, которые прини
мает сельсовет. Внимательно 
изучил протоколы всех сес
сий и заседаний исполкома. 
В одном из них, например, 
товарищеский суд обязали 
«рассматривать все дела в 
месячный срок», хотя по 
положению товарищеский 
суд это должен делать в 10 
дней, а более сложные 
разбирать за 15.

Порой из-за неправильно 
принятого решения остается 
б?з наказания злостный на
рушитель закона. Так это 
едва не случилось с продав
цом продовольственного ма
газина орса Белоярского 
ЛПХ Лаптевой. Она бойко 
торговала крепкими напит
ками, нарушая все правила. 
Административная комиссия 
Палочкинского сельсовета 
осенью прошлого года ош
трафовала ее на 25 рублей. 
Но спустя немного времени 
Лаптева снова продавала 
спиртное в неположенное 
время. На сей раз админист
ративная комиссия ее толь
ко предупредила. И наруши
ла закон. На основании Ука
за Президиума Верховного 
Совета РСФСР «О  мерах по 
усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма» в 
этот раз материал на Лапте
ву должны были направить 
или в районную прокурату
ру, или в отдел милиции, что 
и было сделано после проку
рорского протеста. Лаптева 
предстанет перед судом.

Как я уже говорил внача
ле, надзор за изданием пра
вовых актов — лишь одна из 
сторон работы прокурора. 
Важнейший же наш участок 
— надзор за тем, как соблю
дается законность по борь
бе с хищениями социалисти

ческой собственности, с бес
хозяйственностью.

Прокуратура района, про
верив поступившие сигналы, 
привлекла в прошлом году к 
уголовной ответственности 
председателя Верхнекетско- 
го охотобщества Кривцова. 
Он брал деньги у членов об
щества на приобретение ру
жей и лицензий на отстрел 
лося. Но ни того, ни друго
го не выдал. Председатель 
умышленно завышал количе
ство членов охотобщества, 
присваивал себе казенные 
деньги. В результате — не
достача в 7.384 рубля.

При проверках и расследо
вании мы особое внимание 
обращаем на причины и ус
ловия, которые способствова
ли злоупотреблениям.

В чем же корень зла в 
данном случае?

Главный бухгалтер Том
ского областного общества 
охотников и рыболовов Мо
скалева ранее была судима 
за хищения, но, несмотря на 
это, долгое время занимала 
высокую финансовую долж
ность. Свою работу она как 
следует не вела, ревизии во
время не проводила. Естест
венно, низовые подотчетные 
организации остались почти 
без контроля. Прокурор 
Верхнекетского района внес 
представление в Томское 
областное общество охотни
ков и рыболовов. После его 
рассмотрения Москалева 
была уволена.

В совхозах нашего района 
уже вплотную готовятся к 
севу. До весны-то рукой 
подать. И очень кстати будет 
здесь напомнить один про
шлогодний случай.

В совхозе «Клюквенном» 
после весенних полевых ра
бот прокуратура проверила 
сельскохозяйственную техни
ку. И увидела, что к ее со
хранности относятся безот
ветственно. Тракторы от гря
зи не очищены. Бороны, 
сцепки, сеялки, лущильники 
не вымыты и не смазаны. 
Две с лишним тонны мине
ральных удобрений, стои
мость которых T.Q69 рублей, 
намокли и пришли в негод

ность. Совхозу причинен ма
териальный ущерб.

Вся эта бесхозяйствен
ность. стала возможна толь
ко потому, что директор сов
хоза Немежиков был нетре
бователен к своим подчинен
ным, не пользовался среди 
них авторитетом. В «Клюк
венном» была низкая трудо
вая дисциплина. Работники 
районного управления сель
ского хозяйства, бывая в сов
хозе, глубоко не вникали в 
его производственную дея
тельность, не спрашивали 
строго со специалистов хо
зяйства, не помогали им в 
работе.

Исполком Верхнекетского 
райсовета рассмотрел пред
ставление прокурора о бесхо
зяйственности в совхозе 
«Клюквенном» и предупре
дил Немежикова. С тех же, 
по чьей вине причинен сов
хозу ущерб, мы взыскали 
деньги.

После уборочной предста
вители прокуратуры и народ
ного контроля снова приеха
ли в «Клюквенный» и опять 
увидели заброшенную техни
ку. В райисполком пошло 
второе представление,

Немежикова уволили.
Под особым контролем у 

нас и расходование кормов 
на фермах.

Специалисты совхоза 
«Белоярский» халатно от
носились к своим обязан
ностям. Учет скота на фер
мах не вели. Правильно или 
нет кормят животных и как 
расходуют корма— не следи
ли. Коровы отощали. В де
кабре 1975 года пять голов 
молодняка крупного рогато
го скота и 13 новорожден
ных телят, которые нигде не 
были учтены, пали. Проку
ратура возбудила уголовное 
дело.

Средства прокурорского 
надзора, сами видите, много
гранны. Важно, чтобы все 
они были эффективны. От 
этого зависит укрепление 
государственной дисципли
ны.

А. ЛАПО,
прокурор Верхнекетско

го района.

10 марта — спектакль «Свои 
лю ди — сочтем ся».

Начало — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Дерсу Узала» (две серии) — 

9. 13-10, 16, 18-40, 21-10. «Маль
чишки мечтают» — 11-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Единственная» — 9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Время ее сыновей» (две 
серии) — 8-30, 11-05, 13-40,
16-15, 18-50, 21-25. Зал кинохро
ники. «Три этюда для будущих 
чемпионов», «Что не увидел 
старый рыбак», «Золото чер
ных лаков», «Фитиль» № 147
— 9, 10-05, 11-10. 12-15. 14-25.
16- 35, 17-40. 18-45, 19-50. «Хро
ника 9-й пятилетки», «Уроки 
Братска», «Биология плюс фи
зика» — 13-20, 15-30, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Время ее сыновей» (две се

рии) — 8-30, 11-05. 13-40, 16-15, 
21-25. «Единственная» — 8-40, 
12, 13-50, 16, 18-05, 20, 21-50.
«Финист — Ясный Сокол» — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Единственная» — 9. 13-10,

17- 20, 19-10, 21. «Чрезвычайное 
происшествие» (две серии) — 
10-50. 15.

«СИБИРЯК»
«Это далекое лето» — 9-20. 

«Любовь» — 11, 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Ребята с Сиреневой улицы»

— 9, 10-30, 12, 1.3-30. 15. «Белое
платье» —■ 16-30, 18-20, 20-10,
21-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Константин Заслонов» — 15. 
«Преступление в гостинице»
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Белое платье» — 13, 17-10 

19, 21. <
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Сотрудник ЧК» — 15. «День 

дельфина» — 17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«От зари до за’ри» — 15, 17

19, 21.

17.00. «Время». 17.30. М. Приле
жаева. «Удивительный год».
18.00. «Шахматная школа». 
Класс разрядников. «Середина 
игры». Ведущий — междуна
родный гроссмейстер А. Котов. 
18.30. «Молодежь планеты».

ТОМСК
19.15. Новости. 19.25. «Лабо

ратория слесаря Сергеева». До
кументальный фильм. 19.45. 
Решения XXV съезда КПСС — 
в Жизнь. «Больше леса Роди
не». Выступление главного ин
женера, объединения «Томлес- 
пром» Е. П. Савина.

МОСКВА
20.00. Новости. 20.15. «Ябло

ни на дюнах». Документальный 
фильм (Рига). 20.35. Музыкаль
ный абонемент. Л. Бетховен. 
Пятая симфония. Исполняет 
Большой симфонический ор
кестр Центрального телевиде
ния и Всесоюзного радио. 
21.15. Цв. «Наука сегодня». 
21.45. Цв. М. Анчаров. «В од
ном микрорайоне». Премьера 
многосерийной телеповести. 
Глава 1-я. 23.00. «Время». 23.40 
—01.15. Цв. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Химик» (Воскре- 
сенск) — «Динамо» (Москва). 
2-й и 3-й периоды. Трансляция 
из Воскресенска.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А  
ТОМСК

19.30. Фильм — детям. 
«Спортландия». Мультфильм. 
19.50. «Выборы в народные су
ды». Передачу ведет замести
тель начальника отдела юсти
ции Томского облисполкома 
Г. И. Пентегов. 20.10. «Неизве
стный, которого знали все». 3-я 
и 4-я серии. 22.00—22.10. Ново
сти.

К 30-ЛЕТИЮ
ТОМСКОГО СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА
«Выдающиеся произведения мировой музыки»

(по абонементу № 2 для студентов) 
Шуберт — Неоконченная симфония.
Лист —. Прелюды.
Дворжак — Концерт для виолончели с оркестром. 
Дирижер — Константин Царев.
Солист — Виталий Максимов.
Вступительное слово — Людмилы Грицай. 
Концерты состоятся:
12  марта — в актовом зале пединститута.
13 марта — в Доме -культуры ТПИ.
14 марта — в концертном зале филармонии.
Начало — в 20 часов.

11 марта Концертный зал филармонии

Балетная музыка
(по абонементу № 3 для учащейся молодежи) 

Фрагменты из балетов:
Чайковский — «Лебединое озеро».
Глазунов — «Раймонда».
Прокофьев — «Ромео и Джульетта».
Хачатурян — «Гаянэ», «Спартак».
Дирижер — Константин Царев.
Вступительное слово — Людмилы Грицай.
Начало — в 20 часов.

Р Д Д И 0

Т В
СРЕДА, 10 марта  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А  
МОСКВА

11.00. Новости. 11.10. Фильм 
— детям. «Золотые рога». Ху
дожественный фильм. (Кино
студия им. Горького. 1972 г.).

СРЕДА, 10 марта
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Играют инструмен
тальные ансамбли. 9.00. По 
страницам газеты «Красное 
знамя». 9.10. Поют солисты 
ГАБТа СССР В. Левко и А. Ве
дерников. 9.30. «Смена». Ра
диопрограмма для молодежи. 
«Пятилетке —. ударный труд, 
мастерство и поиск молодых» 
— у микрофона лесозаготови
тели леспромхоза «Комсомоль
ский». Кому быть хозяином 
поля? Почта «Смены». «Живет 
такой парень» — очерк о ра
бочем манометрового завода 
Л. Шестакове. 19.00. Последние 
известия. 19.11. «Смена». По
вторение утреннего выпуска.

Томскому горплодоовощ- 
торгу срочно требуются ра
бочие на переборку овощей 
н картофеля (среднемесяч
ный заработок 1 1 0 — 120
рублей). Приглашаются до
мохозяйки, пенсионеры, сту
денты на полный и неполный 
рабочий день, За пенсионе
рами пенсия сохраняется.

Обращаться за справками: 
г. Томск, ул. Л. Толстого, 38, 
телефон №  4-84-46, в отдел 
кадров, или пр. Ленина, 
151-а, в бюро по трудоуст
ройству.

Кулинарное училище про
водит вечер встречи с выпу
скниками училища 19 марта 
1976 г., в 15 часов, в Доме 
культуры «Сибкабель» (ял. 
Соляная, 4). Приглашаются 
выпускники 1970— 1975 го
дов.

Статистическому управле
нию и вычислительному 
центру на постоянную рабо
ту требуются: операторы,
ученики операторов, кла
довщик, экономисты, экспе
дитор.

На период годовых отче
тов приглашаются пенсионе
ры-экономисты.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Ленина, 119, в отдел кадров.

Отдел сильноточной элек
троники Института оптики 
атмосферы СО АН СССР 
меняет новую автомашину 
ГАЗ -66 повышенной прохо
димости на новый автобус.

Обращаться: Томск-29,
ул. Герцена. 8. коми. 3, те
лефон №  20-8-52.

Детской больнице № 2 
требуются на работу: сест
ра-хозяйка, завхоз, стар
шая медицинская сестра, 
медицинские сестры, сани
тарки, шофер I класса на ав
томашину УАЗ-452-А, прач
ка.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустрой
ству, или ул. Кривая, 31, к 
главному врачу.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Асбеста Сверд
ловской области на равно
ценную или трехкомнатную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Северо-Казанская, 1, кв. 1 
(в районе Михайловской ро
щи).

Томскому производствен
но-техническому управле
нию связи на постоянную 
работу требуются инженеры 
производственной лаборато
рии почтовой связи, знако
мые с техникой безопасности 
и строительством. Одино
кие обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

Обращаться: " г .  Томск, 
ул. Крылова, 21, в группу 
кадров.

Коллектив Томского педа- 
гогического училища с глу
боким прискорбием сообща
ет о безвременной кончине 
заведующей отделением за
очного обучения, члена 
КПСС

ДОРОХОВОЙ 
Т а тьяны  Кирилловны

и выражает соболезнование 
родным и близким.

Коллектив Томского отде
ления института «Энерго- 
сетьпроект» выражает глу
бокое соболезнование на
чальнику отдела проектиро
вания энергосистем Б. Н. 
Коверникову по случаю 
смерти его отца

КОВЕРНИКОВА  
Н иколая П рокопьевича .

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации, аппарат областного 
объединения молочной про
мышленности выражают 
глубокое соболезнование 
главному инженеру объеди
нения В. И. Тарасову, его 
семье, родным и близким 
по случаю смерти 

ТАРАСОВА  
Ивана Алексеевича.
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